
El Intendente de Río Grande, Lic. Martín Pérez, visitó la zona de la 
Margen Sur dejando inaugurada esta obra vial esencial que permitirá 
descomprimir el tránsito y brindar una vía de acceso rápida y segura 
a un sector neurálgico de la ciudad. Además, próximamente el barrio 
contará con un nuevo playón deportivo. “Queremos, con esta y mu-
chas obras que se están desarrollando, que el Estado municipal esté 
presente en las zonas que los vecinos y vecinas necesitan”, aseguró 
el Jefe comunal. 

Los gobernadores de Tierra del Fuego y Santa Cruz elevarán un pedido conjunto 
al gobierno nacional para poder salir de la calificación de zona de riesgo, que los 
obliga a implementar las restricciones del decreto de necesidad y urgencia. En 
ambos casos las provincias se ven perjudicadas por los parámetros en base a los 
cuales se calcula el riesgo epidemiológico y se califica a una provincia. Por la canti-
dad de habitantes “siempre nos van a dar mal los números”, dijo Melella y ratificó 
que “estamos en una zona de riesgo que no corresponde”. Aseguró que “si estuvié-
ramos en esa situación, seríamos los primeros en tomar medidas”, mientras prevé 
para hoy un nuevo encuentro con cámaras empresariales para ver cómo seguir 
adelante, en especial con la prohibición que rige para el turismo. Pág. 15

Se unieron ambos gobernadores, perjudicados por los parámetros 
de medición
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Buenos Aires.- Luego de 14 meses de restricciones por 
la pandemia, el sector de la gastronomía y la hotelería es 
uno de los más golpeados. Según el último informe de 
la Federación Empresaria Hotelera Gastronómica (Fe-
hgra), en ese período desaparecieron unas 11.800 em-
presas. De ese total, unas 3.800 cerraron durante 2021.
“Nuestra realidad hoy es peor que el escenario más pe-
simista que proyectábamos. Ya desaparecieron 11.800 
empresas, 3.800 más que en 2020, año en que cerraron 
sus puertas 8.000 establecimientos. En nuestro sector 
se perdieron 175.000 puestos de trabajo. Pero, además, 
con las nuevas restricciones que impiden el trabajo en la 
mayoría de nuestras pymes, lamentablemente, la situa-
ción que ya es crítica empeorará aún más. No hay em-
presa que resista sin posibilidades de trabajar”, señaló 
Graciela Fresno, presidente de Fehgra.
Según la federación, se trata de la crisis más grave en la 
historia del sector, si se toman en ucneta datos oficiales 
desde 1980. “Es un retroceso de 40 años. La actividad 
agregada del sector se hundió a niveles comparables a 
los de 1980″, aseguraron.
El informe “Seguimiento de Coyuntura del Sector Ho-
telero Gastronómico” fue elaborado por la consulto-
ra Invecq en base a fuentes oficiales. De acuerdo con 
los datos relevados, la ocupación hotelera de marzo de 
2021, comparado con el mismo mes de 2019 (prepan-
demia) tuvo una caída del 50%. Mientras que la llegada 
de turistas extranjeros continúa siendo casi nula, con 
una caída de 88% de variación interanual en marzo y de 
95% se se compara con marzo de 2019.
 “La actividad hotelera de la ciudad de Buenos Aires 
depende en un 50% del arribo de turistas extranjeros, 
cuya situación no se sabe cuándo podrá ser normaliza-
da. Su incidencia en la Patagonia es de aproximadamen-
te el 25%. Tomando los datos del primer trimestre de 
2021 y comparándolos con el primer trimestre de 2019, 
se observa que el sector en su conjunto está funcionan-
do a un nivel 41% más bajo, un nivel 50% inferior en 
alojamiento y 39% inferior en gastronomía”, detalló el 
informe.
Durante el primer trimestre de 2021 el sector de hote-
lería y gastronomía se volvió a posicionar como el más 
golpeado de la economía argentina en relación con un 
año atrás, con una caída de 38%. Y si se compara la 
dinámica actual de todos los sectores con el 2019, la la 
caída del sector es de 41% contra una economía que, en 
promedio, cae un 3%.
Si se toman los datos de empleadores registrados por 
la AFIP, en el promedio de la economía a enero 2021 
hubo una caída interanual del 6,4%; pero en el sector 
de hotelería y gastronomía ese porcentaje llegó al 14%. 
“En febrero 2021, la caída del empleo asalariado regis-
trado fue del 2,6% para toda la economía y del 21,4% 
para hotelería y gastronomía, es decir, es el sector de 
mayor destrucción de empleo. Esta caída representa 
60.000 empleos menos en ese mes”, precisó el informe.

Desde la federación, reconocen el apoyo del Gobierno 
Nacional, que implementó el Programa de Recupera-
ción Productiva (Repro II) y dispuso una línea de crédi-
to específica para el sector, pero advierten que aun así la 
situación es de extrema gravedad, de magnitudes histó-
ricas y muchísimo peor que en el resto de la economía. 
“Necesitamos apoyos en sintonía con la dimensión de 
las pérdidas”, agregó Fresno.
El pedido es una asistencia equivalente a dos salarios 
mínimos aplicable al pago de salarios de los trabajado-
res y mayor acceso para todas las empresas hoteleras y 
gastronómicas. El Repro II asiste a poco más de 45.000 
trabajadores del sector, mientas que el ATP 2 alcanzó a 

más de 180.000 empleados hoteleros y gastronómicos, 
detallaron desde Fehgra.
Fuentes del Ministerio de Desarrollo Productivo deta-
llaron que se realizó una ampliación de $2.000 millones 
en la línea de créditos a tasa 0 para pymes, monotribu-
tistas y autónomos del sector turístico. El financiamien-
to total llega a los $6.000 millones y está vigente hasta el 
próximo 30 de junio.
Estos créditos están destinados a capital de trabajo, por 
un plazo de dos años. En el primer año la tasa es del 0%, 
subsidiada por el Fondo Nacional de Desarrollo Pro-
ductivo (FONDEP). Durante los 12 meses subsiguien-
tes la tasa es del 18%. Según detallaron, ya se otorgaron 
créditos por casi $4.000 millones.
En total, se otorgaron 1.135 créditos a tasa 0 y el el 

90% fueron tomados por micro y pequeñas empresas. 
Y otros 590 créditos a 458 empresas por $139.644.114 
(en el marco del ATP créditos subsidiados).
Según otro informe reciente, realizado por la Asocia-
ción de Hoteles de Turismo de la República Argenti-
na (AHT), desde marzo del año pasado cerraron en-
tre 1.700 y 2.000 hoteles y ya se perdieron unos 15.000 
puestos de trabajo en el rubro.
“Estamos perdiendo 226 puestos de trabajo formales 
por día en la Argentina desde el inicio de la crisis por 
el Covid-19. Nos llevó al menos 14 años generar esos 
15.000 puestos de trabajo que se perdieron solamente 
en hotelería. La industria turística ya perdió 85.000 em-
pleos. En este contexto, no somos optimistas respecto 

de cuánto tiempo nos llevará volver a alcanzar este nivel 
de empleo formal”, destacó Roberto Amengual, que fue 
reelecto como presidente de la AHT.
Los hoteles de la zona del AMBA son los más afectados 
por la caída del turismo internacional y corporativo (de 
reuniones y convenciones empresariales). Según estima-
ciones, el cierre de hoteles representaría cerca del 10% 
del total. De acuerdo a los datos de la asociación, la ocu-
pación hotelera en todo el país durante la temporada de 
verano rondó el 20% en promedio, con zonas —muy 
pocas— que llegaron al 80% y otras que solo pudieron 
lograr un 8%, como la ciudad de Buenos Aires. Para cu-
brir los costos de mantener abierto un establecimiento 
hotelero, se requiere al menos contar con una ocupa-
ción del 45 por ciento.

Crisis sin fin

Ya quebraron 11.800 hoteles y restaurantes y 
en el sector anticipan que habrá más cierres
Aseguran que es el freno más profundo en la historia del sector y que por la caída del último año, la actividad está en los mismos niveles que hace 40 años.

En el sector aseguran que se perdieron 175.000 puestos de trabajo.
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Buenos Aires.- La industria mostró una 
marcada recuperación desde el inicio de 
la pandemia del coronavirus cuando el 
cierre de fábricas y la baja en la actividad 
debido al aislamiento social provocaron 
una caída abrupta que alcanzó un piso 
histórico solo comparable con los nú-
meros del 2002 también en plena crisis. 
Según el informe de FIEL, la mejora fue 
del 60,7% en abril. 
Este escenario impulsó a las pequeñas y 
mediana empresas a pedir la implementa-
ción de medidas para que las compañías 
puedan capitalizar el viento de cola que 
viene del crecimiento vertical. 
En ese sentido, el presidente de Indus-
triales Pymes Argentinos (IPA), Daniel 
Rosato, afirmó que la recuperción de la 
actividad industrial necesita un “segundo 
shock de financiamiento para impulsar la 
compra de bienes de capital que permi-
tan potenciar la producción y crear nue-
vos puestos de trabajo”. Además, sostu-
vo que los indicadores técnicos permiten 
proyectar un "sendero de crecimiento" 
que deberá ser "respaldado con mayor 
inversión".
 “Vemos que la industria es uno de los 
sectores que logró reponerse de una lar-
ga crisis, que incluyó el parate del año 
pasado por la pandemia, y que gracias a 
un modelo de respaldo a la fabricación 
nacional puede atravesar esta segunda ola 
del coronavirus con mejor solvencia que 
el resto de los sectores de la economía. 
Eso deberemos aprovecharlo porque sa-
bemos que de las crisis es fundamental 
pensar en modelos de desarrollo para 
aportar una solución y no generar pro-

blemas”, afirmó.
En línea contraria, y con un inusitado 
tono crítco, pymes bonaerenses que in-
tegran CAME y la UIA emitieron días 
atrás un comunicado en donde señala-
ron la "profunda preocupación" por las 
restricciones dispuestas por el Estado y 
reclamaron la reapertura de "todos los 
establecimientos industriales". En el 
mismo escrito, advirtieron por desabas-
tecimiento de insumos, falta de pago en 
salarios y hasta la pérdida empleo.
Con respecto a las restricciones, Rosato 
se distanció de esas entidades y sostuvo 
que “las fábricas pymes cuentan con los 
permisos para continuar abiertas porque 
son esenciales para toda la cadena eco-
nómica”.

PROPUESTAS PARA ESE SHOCK 
DE FINANCIAMIENTO 

El centro de estudios económicos del 
Observatorio IPA difundió un análisis en 
que detallaron las políticas económicas 
necesarias para continuar con el camino 
de la recuperación. 
“Más allá de las críticas, sabemos que es-
tamos en el rumbo correcto. El impulso 
a sectores estratégicos, que permitan sus-
tituir importaciones y aumentar las ex-
portaciones, es clave, y el Estado, a través 
del Ministerio de Desarrollo Productivo, 
está destinando fondos a esta estrategia”, 
afirmó el estudio.
IPA también hizo hincapié en la necesi-
dad de corregir variables como la tasa de 
interés para préstamos a capital de traba-
jo o a inversión y los precios de sectores 

oligopolizados. De todos modos, auguró 
que mientras la política "preserve y pro-
fundice" su línea en cuanto a "mantener 
en un rango competitivo" el precio de la 
energía y mejore aspectos regulatorios 
"claves sobre el sector financiero", es 
posible imaginar que la "salida de la pan-
demia irá acompañada de un crecimiento 
mayor al esperado”.
“Sobre todo, si se mantiene y se incre-
menta el respaldo a las pymes industria-
les, y permanece apoyando el ingreso de 
los segmentos más castigados de la po-
blación”, afirmó el Observatorio IPA.
El presidente del organismo, Daniel 
Rosato, apoyó los argumentos del orga-
nismo que indicaron que, ante los pro-
blemas histórico del país como son la in-
flación, los períodos de inestabilidad del 
dólar y la falta de desarrollo sostenido, la 
solución está en “más y mejor industria”.

RECUPERACIÓN
 DEL EMPLEO PRIVADO 

En lo que respecta a los trabajadores en 
blanco en la actividad industrial, el Ob-
servatorio IPA, reveló que en enero 2021 
los empleados registrados superaron en 
18.000 a los que había contratados pre-
pandemia y casi 9.000 por encima de di-
ciembre 2019.  
"Esto muestra que las políticas imple-
mentadas permitieron amortiguar la 
caída que hubiera sufrido la industria en 
ausencia de éstas y al mismo tiempo lo-
gró impulsar una rápida recuperación”, 
destacó Carlos Alonso del Observatorio 
IPA. 

Las medidas que más ayudaron a que el 
empleo no cayera de forma estrepitosa 
fueron la Asistencia al Trabajo y la Pro-
ducción (ATP) para afrontar el pago de 
salarios y el Repro II que ahora sostie-
ne a los rubros que aún no se pudieron 
recuperar, además de líneas de créditos 
especiales para pequeñas y medianas em-
presas. 
El informe remarcó además que “en 
marzo de 2021 la actividad económica 
creció por encima del 11% interanual”, y 
pronosticó que “de continuar este ritmo, 
la recuperación se producirá antes de lo 
esperado”.

CRECIMIENTO DE 
LA ACTIVIDAD INDUSTRIAL 

El Observatorio IPA también destacó a 
las cementeras y a la industria automotríz 
como las ramas de la actividad que im-
pulsaron ese crecimiento. 
El informe señaló que las toneladas de 
cemento despachadas a plaza durante 
marzo de 2021 superaron en más de 30 
mil a los niveles de marzo de 2019.
“La actividad de la construcción tiene 
efectos importantes sobre varios rubros 
industriales como la producción de hie-
rro para la construcción, la producción 
de cerámicos, aberturas, vidrio, etcétera”, 
enfatizó.
En tanto, la entidad Pyme subrayó que 
la producción automotriz, severamen-
te castigada en 2020 con cero vehículos 
producidos en abril de 2020, se sitúa en 
abril de 2021 en valores similares a abril 
de 2019. 

Buenos Aires.- El Gobierno extendió 
otros 30 días el decreto que prohíbe los 
despidos sin causa por la crisis sanitaria 
del coronavirus. La medida está vigente 
desde que comenzó la pandemia en mar-
zo de 2020.
La decisión fue tomada por el presidente 
Alberto Fernández en la reunión de gabi-
nete económico que finalizó hace algunos 
minutos y que tuvo lugar en la Residencia 
de Olivos. El jefe de Estado mudó el habi-
tual encuentro de funcionarios del área a 
la quinta presidencial para evaluar las me-
didas de asistencia tras la implementación 
del confinamiento más estricto desde el 
último sábado.
“Es una medida muy importante en estas 
circunstancias, atravesando la segunda ola, 
es un instrumento que al país le ha dado 
muy buenos resultados en términos de la 
protección del empleo y de las capacida-
des que tienen las empresas”, dijo la vice-
jefa de Gabinete Cecilia Todesca Bocco al 
finalizar el encuentro.

La prohibición de los despidos sin cau-
sa fue una de las primeras medidas que 
tomó el Poder Ejecutivo ante la llegada de 
la crisis sanitaria. En un primer momen-
to tuvo una vigencia de tres meses, pero 
sucesivamente fue extendida a pesar de la 
flexibilización paulatina de la actividad en 
la mayoría de los sectores económicos.
Antes de la pandemia, incluso, había to-
mado otra medida con fuerte impacto en 
el mercado laboral como fue la obliga-
ción de doble indemnización en caso de 
cesantías. En enero el Gobierno decidió 
prolongar ese decreto hasta fin de año. 
Ambas decisiones fueron cuestionadas 
con dureza desde el sector privado.
En su momento, el presidente de Copal 
y próximo titular de la Unión Industrial 
Argentina (UIA) Daniel Funes de Rioja 
había definido ese paquete como un “tri-
ple cepo” por la prohibición de despidos, 
de suspensiones y por la doble indemniza-
ción: “Constituye una medida que conspi-
ra contra la generación de empleo genuino 

y formal”, había criticado. La prohibición 
de despidos fue decretada inicialmente a 
fines de marzo, luego de que Alberto Fer-
nández cuestionara públicamente a los 
empresarios que decidieron echar a traba-
jadores en medio de la pandemia y del pa-
rate económico producto de la cuarentena 
obligatoria. La decisión fue tomada por el 
Ejecutivo luego del intento del Grupo Te-
chint de despedir a 1.450 trabajadores de 
la constructora por la parálisis de la activi-
dad. El jefe de Estado cargó públicamente 
en esa ocasión contra el titular del holding, 
Paolo Rocca: “Has ganado tanta plata en 
tu vida, tenés una fortuna que te pone 
entre los más millonarios del mundo; her-
mano, esta vez colaborá, y hacelo con los 
que hicieron grande a tu empresa, con los 
trabajadores”, le cuestionó el Presidente.
Los números oficiales muestran que, a pe-
sar de que rigió durante casi todo el año, 
la prohibición de despidos no pudo dete-
ner el deterioro del mercado laboral. El 
empleo registrado, según la medición del 

Ministerio de Trabajo, en base al Sistema 
Integrado Previsional Argentino (SIPA), 
cayó en 2020 en 223 mil trabajadores, por 
lo que pasó a ser de 11,9 millones.
La tradicional reunión entre funcionarios 
que encabeza el jefe de Gabinete Santia-
go Cafiero suele tener lugar los miércoles, 
aunque por cuestiones de agenda fue mu-
dada este jueves a Olivos. “Fue de agenda 
abierta”, adelantaron desde el Poder Eje-
cutivo.
Participaron, además de Cafiero, el minis-
tro de Economía Martín Guzmán, el de 
Desarrollo Productivo Matías Kulfas, el 
de Trabajo Claudio Moroni, la titular de 
AFIP Mercedes Marcó del Pont y el pre-
sidente del Banco Central Miguel Pesce, 
entre otros funcionarios.
En el tope de la agenda en Olivos estu-
vo el seguimiento de las medidas de asis-
tencia que tuvieron que ser ampliadas en 
los últimos días por las restricciones más 
estrictas a la circulación y la actividad en 
distintos sectores. 

Recuperación 

Pymes reclaman un "shock de financiamiento", para 
aprovechar la fuerte recuperación de la industria

Por la crisis sanitaria del coronavirus

El Gobierno extendió otros 30 días la prohibición 
de despidos sin causas

Durante la Fase 1 de la pandemia en 2020, la actividad industrial registró su nivel más bajo de producción y a fines del año pasado comenzó un creci-
miento exponencial de la mano de la reactivación económica. Con ese viento de cola, las pymes del sector pidieron un impulso financiero para "invertir 
y generar nuevos puestos de trabajo".
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“Mientras los comercios de Tierra del Fuego cierran, los dueños se 
endeudan para pagar sueldos, los empleados no quieren ser despedi-
dos, hay más desempleo, los funcionarios hacen caso omiso, no están 
en la misma sintonía que los ciudadanos. Deben ponerse a tono con 
la situación y ver cuántas cosas mal hay en lo que están haciendo”, 
disparó Liliana ‘Chispita’ Fadul.

El Banco de Tierra del Fuego anunció el lanzamiento de una nueva 
línea de descuento de cheques de pago diferido a una tasa preferen-
cial del 25%, y un plazo máximo de 180 días. Este producto se suma 
a otros que el BTF ya tiene disponibles, como los créditos PROGRE-
SO, con condiciones altamente competitivas, para favorecer al desa-
rrollo de las empresas de la Provincia.

Liliana Fadul: 

“Algo está fallando, la gente 
sufre y los políticos pensando 
en nombrar fiscales”

Ushuaia.- La presidente de Somos Fue-
guinos, Dra. Liliana ‘Chispita’ Fadul (ex 
legisladora provincial entre el 91 y el 
95), lamentó que “mientras la pobreza 
crece y supera los 19 millones de argen-
tinos, los políticos se preocupan por 
modificar la ley para el nombramiento 
del Procurador General de la Nación, 
porque de él dependen unos 350 fisca-
les de todo el país que, en muchos ca-
sos, tratan causas de corrupción. Algo 
que, claramente, no es una necesidad 
urgente”, dijo por FM Ártika.
“Si prendemos la tele vamos a ver las 
situaciones horribles que tienen lugar 
hoy en día, muchos en situación de ca-
lle, otros perdiendo empleos, comer-
cios. Es tremendo, hay algo que está 
fallando ya que se deberían estar tratan-
do formas para que los ciudadanos ar-

gentinos vuelvan a la cultura del trabajo 
digno”, entendió la Diputada Nacional 
mandato cumplido (2009-2013).
La presidente del Partido Somos Fue-
guinos remarcó: “Los funcionarios 
son nuestros empleados, les pagamos 
el sueldo por la representatividad que 
ellos deben tener, entonces, entre otras 
cosas me gustaría saber si es cierto que 
los integrantes del  Tribunal de Cuentas 
de la Provincia cobran más de 600 mil 
pesos y también me gustaría conocer 
cómo son las resoluciones que tratan 
fondos públicos y habilitan el aumento 
que se dieron, o nos digan donde están 
publicadas porque no las he visto en los 
boletines oficiales”.
“Los funcionarios se tienen que poner 
las pilas y situarse en los zapatos de la 
gente, no dar limosnas, sino trabajar 

desde el lugar de representación que se 
les ha otorgado para que la economía 
argentina pueda, poco a poco, reactivar 
su dinamismo. No queda otra, los de-
más son parches y no podemos vivir de 
ellos”, manifestó Liliana “Chispita” Fa-
dul en diálogo con Moneda Corriente.
El presidente Alberto Fernández “dijo 
que no volveríamos a fase uno porque 
la realidad socioeconómica argenti-
na no aguantaba más y a los dos días 
mandó un decreto que prácticamente 
nos vuelve a fase uno. En este país he-
mos tenido una de las cuarentenas más 
largas del mundo y hoy estamos como 
estamos pero parece que la experiencia 
de estos quince meses no sirvió para 
que puedan ver qué es lo que hay que 
cambiar”.
En este sentido, “Chispita” Fadul sostu-
vo que “cada provincia tiene su idiosin-
crasia, su sistema sanitario y situaciones 

particulares y debe tener los pantalones 
largos para definir y decidir qué es lo 
que le conviene. El Gobernador debe 
tener la autoridad para, sin perjudicar 
la salud de las personas, garantizar que 
puedan trabajar bajo los protocolos co-
rrespondientes y castigar a quienes no 
los cumplan. Pero no cercenar derechos 
porque eso es lo peor que puede pasar 
en una república federal”.
La referente fueguina felicitó al perso-
nal de salud de la provincia, “porque 
trabajan y a Sol y sombra con salarios 
que no se pueden comparar con los de 
otros funcionarios y que salen del erario 
público. Anhelo para el personal sani-
tario, médicos, enfermeros, camilleros, 
maestranza, cocina, y demás áreas que 
sus salarios estén a la altura de la cir-
cunstancias. Piénselo, gobernador Me-
lella, creo que es lo más justo que pueda 
hacer en su gestión”, finalizó.

La presidente de Somos Fueguinos, Dra. Liliana ‘Chispita’ Fadul dijo por FM Ár-
tika que “es tremendo, hay algo que está fallando ya que se deberían estar tra-
tando formas para que los ciudadanos argentinos vuelvan a la cultura del trabajo 
digno”.

Banco Tierra del Fuego

Lanzan una nueva herramienta 
para acompañar a empresas y 
PyMEs fueguinas

Río Grande.- En un contexto macroeco-
nómico difícil, esta herramienta financiera 
les permite a los comerciantes y empre-
sarios de la Provincia, acceder a liquidez 
para hacer frente a sus operaciones en el 
corto plazo, a una tasa que se encuentra 
entre las mejores en todo el sector finan-
ciero.
La entidad apunta a que esta línea de ne-

gociación de valores colabore a fortalecer 
la cadena de pagos y ayude en la recupera-
ción de los sectores productivo y comer-
cial de Tierra del Fuego.
Para recibir más información y requerir 
esta línea de asistencia, los interesados 
deben solicitar su turno de atención a tra-
vés del sitio web www.btf.com.ar para ser 
atendido en los locales de Banca Empresa.
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CRONOGRAMA ELECTORAL DEL PARTIDO VERDE PARA ELECCIÓN DE AUTORIDADES PARTIDARIAS (CONGRESO DE PROVINCIA: 6 
CONGRESALES; CONSEJO DE PROVINCIA: 5 TITULARES – 2 SUPLENTES; CONSEJO DEPARTAMENTAL RIO GRANDE: 1 PRESIDENTE – 2 

SECRETARIOS; CONSEJO DEPARTAMENTAL USHUAIA: 1 PRESIDENTE – 2 SECRETARIOS: CONSEJO DEPARTAMENTAL TOLHUIN: 1 
PRESIDENTE- 2 SECRETARIOS) A REALIZARSE EL DÍA DOMINGO 27 DE JUNIO DE 2021.–  

FECHA HORA ETAPA DEL CRONOGRAMA 
 
26/05/21   CONVOCATORIA A ELECCIONES INTERNAS DE AUTORIDADES PARTIDARIAS  
28/05/21  Publicación CONVOCATORIA en medio de comunicación de alcance provincial 
31/05/21   Comunicación al Juzgado Electoral. 

02/06/21   
EXHIBICIÓN DEL PADRÓN ELECTORAL PROVISORIO   Soberanía Nacional N° 1793 
USHUAIA – PROVINCIAS UNIDAS 538 RIO GRANDE  

03/06/21 22 Hs VENCE PLAZO EXHIBICIÓN DE PADRÓN PROVISORIO 
04/06/21 10hs  RESOLUCIÓN SOBRE OBSERVACIONES A PADRÓN PROVISORIO 
05/06/21  23HS VENCE PLAZO PRESENTACIÓN DE LISTAS 
06/06/21   EXHIBICION DE LISTAS DE CANDIDATOS – IMPUGNACIONES 
07/06/21  10HS  RESOLUCIÓN DE IMPUGNACIONES  Y  OFICIALIZACIÓN DE LISTAS 
09/06/21  23 hs FIN DEL PLAZO PARA PRESENTACIÓN DE MODELO DE BOLETAS 
10/06/21   OFICIALIZACION DE MODELO DE BOLETAS 
11/06/21   EXHIBICIÓN DE PADRON ELECTORAL DEFINITIVO 
12/06/21   VENCE PLAZO PARA DESIGNACIÓN DE LUGARES DE VOTACIÓN Y AUTORIDADES DE MESA 
24/06/21   FIN DE CAMPAÑA ELECTORAL 
27/06/21   ACTO COMICIAL INTERNO 
28/06/21   COMIENZO ESCRUTINIO DEFINITIVO 
29/06/21   PROCLAMACIÓN PÚBLICA DE CANDIDATOS ELECTOS 
30/06/21   ASUNCION DE LAS NUEVAS AUTORIDADES 

Río Grande.- El gobernador Gustavo Melella dio a cono-
cer la decisión de remitir una nota conjunta con la gober-
nadora de Santa Cruz Alicia Kirchner, para poder salir de 
la calificación de provincia “de alto riesgo”, que obliga a 
adherir al decreto de necesidad y urgencia e implementar 
restricciones que no se condicen con la realidad epide-
miológica.
Por FM Fuego, expresó que “hoy no estamos en condi-
ciones sanitarias como el resto del país, porque los datos 
no son para nada alarmantes y la situación está contro-
lada, pero la Argentina vive momentos muy duros. Hay 
provincias que tienen saturado sus sistemas de salud y 
hemos visto casos de gente que no pudo ser atendida. No 
vivimos en un mundo diferente y nos atraviesa la pande-
mia como a todos, por eso las restricciones en nuestra 
provincia son más leves que en otros lados, donde están 
totalmente cerrados los comercios”.
“Nosotros tomamos algunas medidas que no son simpá-
ticas pero tampoco son extremas”, recordó, si bien ahora 
se vio obligado a adherir a la vuelta a fase 1. “Venimos 
bastante bien pero estamos en un contexto nacional, 
donde rige un DNU que debemos respetar y acompañar 
a nuestro presidente. Ninguno de nosotros se desentien-
de de la realidad económica, veníamos de cuatro años 
muy golpeados, empezamos a levantar y vino la pande-
mia. Esto a cualquier comerciante o feriante lo tira abajo, 
por eso nuestras restricciones no fueron tan drásticas”.
Ayer por la tarde se reunió con la Cámara de Comercio 
de Río Grande y hoy se suma un encuentro con la Cáma-
ra de Turismo, la Gastronómica y Hotelera, para ver los 
próximos pasos. “Las restricciones en principio son hasta 
el día 30 de junio, pero tenemos situaciones en medio que 
hay que resolver y ojalá podamos dar un paso más antes 
de llegar al lunes. Hay un índice que toma la nación y a 
nosotros siempre nos van a dar mal los números. Esto lo 
hablé con la gobernadora de Santa Cruz, porque les pasa 
lo mismo. Estamos en una zona de riesgo que no corres-
ponde y, si estuviéramos en esa situación, seríamos los 
primeros en tomar medidas. Por eso estamos trabajando 
con el COE, y quiero agradecer la buena disposición del 
CADIC que acompaña como siempre en todo a la pro-
vincia, al nuevo rector de la Universidad Nacional de Tie-
rra del Fuego porque se ha puesto a disposición para tra-
bajar, con la mirada científica que necesitamos”, señaló.
“Junto con la gobernadora Alicia Kirchner vamos a en-
viar una nota conjunta al gobierno nacional para que nos 
empiecen a medir de otra manera y podamos tomar me-
didas acorde a la verdadera realidad epidemiológica que 
tenemos”, adelantó el mandatario.

CAMPAÑA DE VACUNACIÓN 

Respecto de la campaña de vacunación, elogió la labor 
que se viene realizando pese a la limitación por la falta 
de dosis. “Si hacemos una comparación con el resto de 
las provincias, la campaña se viene realizando de mane-
ra excelente. Hay un gran trabajo que viene haciendo el 
Ministerio de Salud de la provincia, el área de vacunación 
con el programa CUIDAR, los voluntarios, pasantes, en-
fermeras, médicos, los administrativos, la gente del 0800 
y del 107. Todos están haciendo un trabajo increíble. Ve-
nimos vacunando muy bien y creo que es una de las pro-
vincias que más avanzada está”, sostuvo.
“El problema es conseguir vacunas y hay un problema en 
el mundo, no sólo en el país, porque es complejo conse-
guirlas y es difícil la logística. Nosotros vacunamos ni bien 

llegan las vacunas porque son días que ganamos contra la 
pandemia. Ya estamos vacunando población general de 
55 a 59 años, habiendo vacunado a todo el sistema de sa-

lud, a todas las personas que están postradas, a todos los 
mayores de 60 años. En estos días estamos terminando 
de vacunar a la población de riesgo de entre 18 y 59 años, 
seguimos vacunando personas con discapacidad y se ha 
hecho un trabajo increíble”, destacó.

“ME DUELE QUE HAYA GENTE 
LIGADA A LA FE”

También el gobernador se refirió a las manifestaciones en 
contra de las restricciones realizadas el 25 de Mayo y par-
ticularmente expresó su contrariedad por encontrar entre 
ellos a personas ligadas a la religión. “Nadie le coarta la 
libertad a nadie y todos tienen derecho a manifestarse, 
pero tiene que haber un ordenamiento social. Existe un 
decreto del presidente, que le toca llevar adelante esto y 
no hay que desconocerlo. Si no, pasamos a una anarquía y 

cada uno hace lo que quiere. Después es la gente de salud 
la que tiene que cuidarnos a todos”, advirtió, ante la falta 
de distanciamiento social en estas marchas.

“A mí me duele que haya gente ligada a la fe y la religiosi-
dad entre los que promueven esto. No estamos violando 
sus garantías pero preocupa y llama la atención, y quizás 
haya otra cosa de fondo. Si alguno porque es joven se 
siente omnipotente, puede llevar el contagio a un adulto 
mayor, a un amigo y que terminen en terapia. Muchos 
vecinos tristemente fallecieron en este tiempo y pueden 
seguir falleciendo más. Las normas están para cumplir-
las”, sentenció Melella.
“Yo respeto y entiendo al comerciante al que una restric-
ción le joroba la vida, pero ellos lo respetan, con todo el 
dolor y la bronca, porque entienden que son restricciones 
que nos ayudan a todos a mejorar el sistema sanitario. La 
gran respuesta es el avance en la vacunación y en eso hay 
que insistir, porque algunos promueven la no vacunación. 
Junto con las medidas de cuidado son las dos vías que 
nos van a permitir salir de la pandemia”, concluyó.

Se unieron ambos gobernadores, perjudicados por los parámetros de medición

Gustavo Melella y Alicia Kirchner pedirán 
a Nación salir de la zona de riesgo
Los gobernadores de Tierra del Fuego y Santa Cruz elevarán un pedido conjunto al gobierno nacional para poder salir de la calificación de zona de 
riesgo, que los obliga a implementar las restricciones del decreto de necesidad y urgencia. En ambos casos las provincias se ven perjudicadas por los pa-
rámetros en base a los cuales se calcula el riesgo epidemiológico y se califica a una provincia. Por la cantidad de habitantes “siempre nos van a dar mal 
los números”, dijo Melella y ratificó que “estamos en una zona de riesgo que no corresponde”. Aseguró que “si estuviéramos en esa situación, seríamos los 
primeros en tomar medidas”, mientras prevé para hoy un nuevo encuentro con cámaras empresariales para ver cómo seguir adelante, en especial con la 
prohibición que rige para el turismo. 

El gobernador Gustavo Melella dio a conocer la decisión de remitir una nota conjunta con la gobernadora 
de Santa Cruz Alicia Kirchner, para poder salir de la calificación de provincia “de alto riesgo”, que obliga a 
adherir al decreto de necesidad y urgencia e implementar restricciones que no se condicen con la realidad 
epidemiológica.
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Río Grande.- “A nosotros esto de abrir a 
las seis de la mañana –algo irrisorio- has-
ta las seis de la tarde, no nos sirve. Porque 
el comensal, sobre todo el de Tierra del 
Fuego, está acostumbrado a salir en ho-
rario nocturno. La verdad es que para no-
sotros esto ha sido prácticamente cómo 
un cierre, ya que las pérdidas han sido de 
más del 80% en esta semana”, aseguró 
Ramón “Moncho” Calderón, secretario 
General de la UTHGRA, refiriéndose al 
impacto que está teniendo el sector gas-
tronómico por las restricciones impues-
tas en esta semana.
En declaraciones al programa radial 
“Desde las Bases”, el sindicalista señaló 
que el sector apuesta “a la tranquilidad, 
a la paz social, a que no haya pánico en 
la sociedad más allá de la situación que 
estamos viviendo; pero la verdad es que 
la situación hoy se está tornando más que 
preocupante cada vez que al Gobierno se 
le ocurre un cierre de este tipo”, expresó 
el dirigente gastronómico.
Reconoció que durante la pandemia tu-
vieron “algunas ayudas nacionales, tam-
bién provinciales, pero hay una realidad y 
es que no queremos vivir de la asistencia 
social, de un subsidio. Somos gente que 
toda la vida fue de trabajar, de jornadas 
de 12 horas y más también, no hay na-
vidad, no hay fiestas, nosotros siempre 
trabajando, entonces el sector no está 

acostumbrado a este sistema”, remarcó.
Además indicó que “la provincia no es-
taba para este cierre, quieran dibujarla 
como quiera, no estaba para este cierre. 
Este fue un cierre, para nosotros, más 
de compromiso político que de compro-
miso con la sociedad. Eso es algo triste, 
sabemos que a veces deben cuidar lo que 
hacen y llevar el mismo lineamiento que 
el Gobierno nacional, pero la realidad 
es que la provincia no estaba para este 
cierre porque veníamos más que bien”, 
afirmó Calderón.
Indicó que el sector fue “cauteloso” y 
respetó las restricciones que se vinieron 
aplicando hasta este momento, pero ma-
nifestó que “ya en esta situación, cuan-
do uno ve que solo es un compromiso 
político, la verdad es que es vergonzo-
so”, aseveró. El secretario General de la 
UTHGRA indicó que la situación se re-
pite en las tres ciudades de la provincia e 
incluso afirmó que “a Río Grande lo han 
destruido, es terrible como ha perdido la 
gastronomía”, expresó.
Recordó que “la hotelería y la gastrono-
mía son un pulmón natural para la econo-
mía de la provincia, pero con este sistema 
nos está costando muchísimo, porque a 
los trabajadores también nos cuesta mu-
chísimo salir adelante desde que empezó 
la pandemia. Pero lo cierto es que ya ni el 
empresario, ni el trabajador, pueden sub-

sistir como venimos”, advirtió.
Dijo que la provincia está en un mo-
mento dónde se debería poner el foco 
en “cómo seguir cuidándonos, saber que 
hay ciertas cosas que sí van a llevar un 

tiempo para abrir como lo son los bo-
liches bailables. Tratar de que no haya 
aglomeración de gente, pero la gastrono-
mía, la hotelería pueden funcionar, si nos 
educamos en cómo cuidarnos porque el 
virus está y tenemos que aprender a con-

vivir con eso”, deslizó.
Para finalizar confirmó la pérdida de 
puestos de trabajo, mencionando que 
“hay empresarios que ya venían de un 
golpe, después vino un segundo y ahora 

este tercero, entonces ya nos llaman di-
ciendo que no pueden más. Por eso en su 
momento le pedimos al Gobierno de la 
provincia que se sienten con los actores 
del sector, que son quienes saben bien 
cuál es la realidad del sector”, concluyó.

Río Grande.- El secretario General del Centro de Em-
pleados de Comercio, Eusebio Barrios, se refirió al efec-
to que puede causar esta semana de restricciones en el 
horario de apertura de los locales, ante las manifesta-
ciones del titular de la Cámara de Comercio, José Luis 
Iglesias, quien adelantó inconvenientes para el pago de 
los salarios y la imposibilidad de hacer frente al aumento 
de sueldos reclamado por el gremio. 
En declaraciones al programa radial “Desde las Bases”, 
Barrios señaló que las nuevas medidas “en realidad tam-
poco afectan tanto porque están abiertos desde las 10 
de la mañana hasta las 6 de la tarde, antes estaban dos 
horas más. Pero la gente que necesita comprar sale a 
comprar, yo he recorrido la calle en estos días que están 
las restricciones para el comercio y la gente está espe-
rando para comprar”, aseguró el dirigente mercantil.
Dijo que escuchó al presidente de la Cámara de Comer-
cio “decir que no están vendiendo nada, que no están 
facturando nada y la verdad es que no es tan así”, reiteró 
Barrios. El titular del CEC indicó que como gremio se 
encuentran “tratando de ver si la situación es tan com-
plicada o no y lo cierto es que no se ve tan complicada, 
porque movimiento en la calle hay en la zona del centro 
y en los negocios”, reiteró.
El secretario General del CEC Río Grande también 
mencionó que deberían “firmar con la Cámara el 32% 

que se acordó a nivel nacional y la Cámara, de entrada, 
nos dijo que no lo pueden pagar, que no lo pueden po-
ner en el Convenio Regional. Que sí pueden firmar el 
8%, pero que no lo pueden incorporar en el Convenio 
Regional como lo hicimos todos los años desde 2007”, 
advirtió.
Eusebio Barrios dijo comprender “que la pandemia nos 
está afectando a todos, que no está fácil para nadie. Pero 
hay movimiento en la calle y estamos viendo que por ahí 
no es el nivel de ventas que quieren tener las empresas, 
pero están vendiendo. La verdad es que si no venderían 
no estarían abiertos, se entiende que la situación está 
mal pero hay movimiento y están vendiendo”, ratificó 
el titular del CEC.  
Respecto del nivel de empleo, mencionó que “hubo cie-
rre de comercios, con muy pocos empleados o mayo-
ritariamente sin empleados. Pero nosotros también te-
nemos registradas 45 empresas nuevas, con empleados 
nuevos. Nosotros hicimos una evaluación comparando 
mayo de este año con mayo de 2020 y tenemos casi 400 
empleados más, en blanco, más allá de la gente de lim-
pieza que se ha tomado en las fábricas y que también 
están encuadradas con nosotros”, indicó.
Finalmente comentó que tuvieron “dos reuniones con 
la gente de la Cámara de Comercio y dijeron que no 
pueden firmar nada, porque ya no pueden pagar los 

sueldos, y yo no creo que sea tan así. Nosotros tenía-
mos una buena relación con (el anterior presidente de la 
Cámara de Comercio) Diego Navarro, pero ahora direc-
tamente el primer día que nos sentamos nos dijeron que 
no podían pagar nada; cuando desde 2007 venimos fir-
mando el Convenio Regional todos los años”, destacó 
finalmente el dirigente de los trabajadores mercantiles.

Ramón Calderón (UTHGRA)

“La provincia no estaba para este cierre”
El secretario General del sindicato gastronómico, Ramón “Moncho” Calderón, aseguró que al sector lo afectaron las nuevas restricciones y que la medida 
implica “prácticamente un cierre”. Dijo que la actividad cayó “más del 80%” y que la decisión de aplicar las restricciones obedecen a “un compromiso 
político” con el Gobierno nacional, antes “que a un compromiso con la sociedad”. Señaló que por eso le solicitaron “al Gobierno de la provincia que se 
sienten con los actores del sector, que son quienes saben bien cuál es la realidad del sector”.

Calderón dijo que la actividad cayó “más del 80%” y que la decisión de aplicar las 
restricciones obedecen a “un compromiso político” con el Gobierno nacional, 
antes “que a un compromiso con la sociedad”.

Eusebio Barrios (CEC)

“Hay movimiento y están vendiendo”
El titular del Centro de Empleados de Comercio de Río Grande salió al cruce de las declaraciones emanadas desde la Cámara, desde dónde señalaron 
que por las nuevas restricciones y la baja en las ventas tendrían inconvenientes para abonar los salarios y se verían imposibilitados de pagar el aumento. 
Barrios aseguró que “hay movimiento en la calle y estamos viendo que por ahí no es el nivel de ventas que quieren tener las empresas, pero están vendien-
do. La verdad es que si no venderían no estarían abiertos”, señaló el secretario General.

El secretario General del Centro de Empleados de 
Comercio, Eusebio Barrios, aseguró que sigue ha-
biendo ventas a pesar del recorte horario. 



Tierra del  Fuego, v iernes 28 de  M AY O  de 2021 Pag. 7PROVINCIALES

Ushuaia.- La presidenta de la Cámara de 
Comercio de Ushuaia, Claudia Fernández, 
aseguró hoy que “la salud de la que esta-
mos profundamente preocupados es la te-
rapia intensiva del comercio” por las nue-
vas restricciones del Gobierno nacional y 
por la fuerte carga tributaria que sufre el 
sector privado.
“Sostenemos firmemente que el comer-

cio no contagia, nos portamos bien, y lo 
que estamos diciendo al Gobierno nacio-
nal, Provincial y municipal que cuando 
comenzó esto de la pandemia, hace más 
de 14 meses, venían al comercio pidien-
do un esfuerzo para priorizar la salud. Ahí 
estuvimos, todos cerramos y nos decían 
que era por 10 días, y estuvimos 230 días 
cerrados. Apostamos todo por la salud, y 

hoy la salud de la que estamos profunda-
mente preocupados es la terapia intensiva 
del comercio, no alcanza con ATP, alcanza 
que trabajemos firmemente en cambios, 
sobre todo en la parte tributaria que es im-
posible mantenernos en estas condiciones 
sino tenemos ayuda del Gobierno”, mani-
festó en diálogo con el programa “En La 
Mira” de FM Master´s.
Fernández explicó que, en el ranking de 
mayores impuestos en toda América, en 
Argentina “el privado está pagando el 
160% de impuestos siendo los primeros 
y nos sigue México con el 62%. Estamos 
sumamente agotados por los impuestos 
nacionales, provinciales, y municipales 
donde una empresa paga arriba de 67 
impuestos mensuales”, por lo que pidió 
que “el cambio tiene que ser sumamente 
rápido, porque no podemos seguir aguan-
tando”.
“El cambio tiene que ser sumamente rá-
pido, porque no podemos seguir aguan-
tando"
“Nosotros nos decimos que no queremos 
pagar, se tiene que pagar, pero tiene que 
ser algo que se sostengan en el tiempo 
porque esto nos está llegando a un quie-
bre de las empresas”, advirtió, además.
En ese sentido, apuntó al incremento del 
servicio del agua en un 200%, que impacta 
a los sectores domiciliarios y mercantiles 

de Ushuaia.  “Yo hoy les diría que no es 
el momento, no es posible pagarlo y lo 
más probable es que tengan menos recau-
dación porque no hay con qué pagarlo”, 
analizó  e informó que “desde la Cámara 
se va a presentar una nota, porque no es 
oportuno, no es posible y no es acepta-
ble”.
Por otro lado, la mercantil se mostró es-
peranzada en que el 31 de mayo las res-
tricciones impuestas por el Gobierno na-
cional por la segunda ola del coronavirus, 
den marcha atrás a las medidas que ante-
riormente tenía Tierra del Fuego. "Como 
estamos acostumbrados en la Provincia, 
las mayores ventas son después de las 5 de 
la tarde. La poca circulación, y la mayoría 
que está trabajando en el mismo horario 
de permiso para poder abrir, y tampoco 
hay posibilidad de compra. Realmente 
perjudica, pero se está trabajando y se-
gún el compromiso del Gobierno en las 
reuniones es que todo es hasta el 31. A 
partir del 31 tendríamos la reapertura con 
algunas restricciones, volviendo a la situa-
ción de la semana pasada”, con el toque 
de queda de 12 a 6 AM.
"Vamos a tener hoy o mañana una reu-
nión para ver lo qué va a pasar esta se-
mana y el próximo, pero sabemos que el 
31 volvemos al paso anterior al DNU", 
aseguró.

Claudia Fernández: 

“La salud de la que estamos profundamente preocupados 
es la Terapia Intensiva del comercio”
La Presidenta de la Cámara de Comercio se esperanzó en la promesa de volver a abrir en horario normal desde la semana próxima, pero reclama un 
alivio de impuestos para el privado.

La presidenta de la Cámara de Comercio de Ushuaia, Claudia Fernández, asegu-
ró hoy que “la salud de la que estamos profundamente preocupados es la terapia 
intensiva del comercio” por las nuevas restricciones del Gobierno nacional y por 
la fuerte carga tributaria que sufre el sector privado.



Tierra del  Fuego, v iernes 28 de  M AY O  de 2021Pag. 8 PROVINCIALES

Río Grande.- “Con el equipamiento elec-
trónico que se instalará se podrá realizar 
la transmisión troncal de la Red y también 
por otro lado realizar la conexión de las 
redes de acceso que se van a construir en 
cada ciudad. Estas redes de acceso de re-
des FTTH (fibra hasta la casa) van a dar 
servicio inicialmente a instituciones pú-
blicas de salud, educación y seguridad”, 
remarcó Aleva. Estos contenedores serán 

instalados y se les colocará la tecnología 
necesaria para brindar internet a través de 
nuestra Red Federal de Fibra Óptica. “Los 
shelters ya están en Tierra del Fuego y en 
unos 15 días se comienzan a instalar en los 
diferentes nodos en Cullen, San Sebastián, 
Río Grande, Tolhuin y Ushuaia”, subrayó 
el funcionario.
Es de destacar que esta obra para mejorar 
la conectividad en la provincia se realizará 

tras el acuerdo firmado por el gobernador 
Gustavo Melella y el jefe de Gabinete de 
Ministros de la Nación, Santiago Cafiero. 
Consiste en una inversión de 332 millones 
de pesos. El objetivo es lograr en el míni-
mo plazo de tiempo posible mejores con-
diciones técnicas del mercado que permi-
tan un aumento sustancial de la calidad 
de servicio en cuanto al tráfico de datos 
entrante y saliente de la Provincia.

De este modo, se amplía la red y el ser-
vicio con la iluminación de la fibra oscu-
ra que atraviesa las tres ciudades, y otros 
lugares -como Puerto Almanza, Lago 
Escondido y estancias- que al momento 
no tienen servicio, en un futuro cercano 
podrán conectarse a través de obras se-
cundarias adicionales, así como también 
mejorar a futuro la conectividad de la An-
tártida Argentina.

Río Grande.- Es de destacar que del total de 6834 be-
neficiarios de la Caja de Previsión Social, 6613 poseen 
tarjeta de débito del Banco de Tierra del Fuego, lo que 
significa, que más personas podrán adherir a utilizar 
este mecanismo para acreditar su supervivencia.
Dicho porcentaje es producto de las ventajas que posee 
esta metodología, ya que permite a la persona acreditar 
supervivencia desde cualquier punto del país mediante 
la compra en comercio, la cual no tiene fijado un monto 
mínimo para la misma. 
De esta forma los beneficiarios y beneficiarias de la caja 
realizan su supervivencia sin realizar otros trámites que 
puedan significar pérdida de tiempo o exponerse a si-

tuaciones de riesgo.
Desde el inicio de la pandemia, la Institución dio amplia 
difusión en sus redes sobre la forma de aplicar esta mo-
dalidad, junto con los instructivos de gestión de clave 
de compras del BTF, con el fin de promover la acredita-
ción de supervivencia mediante compras con tarjeta de 
débito del Banco fueguino.
Por otra parte, la CPSPTF recuerda a sus beneficiarios 
y beneficiarias que en el caso de no poder utilizar esta 
modalidad por pertenecer a otra entidad bancaria o te-
ner otro tipo de impedimento podrá utilizar las siguien-
tes formas: Certificado policial, Telegrama Ley 23789 
por el Correo Argentino, Embajada o Consulado Ar-

gentino en el caso de encontrarse en el exterior, Certi-
ficado médico profesional tratante, solo para personas 
con problemas de salud debidamente acreditadas (por 
ej. internación).
Una vez confeccionados los certificados deberán remi-
tir los certificados originales al correo postal Av. Lean-
dro N.Alem 2410, CP 9410, Ushuaia.
Además, aquellas personas que tengan dudas sobre las 
metodologías para acreditar supervivencia o tengan al-
gún tipo de inconveniente, podrán contactarse a los co-
rreos  consultas@cpsptf.gob.ar  (en el caso de residir en 
Ushuaia, otras provincias o en el extranjero) o consul-
tasriogrande@cpsptf.gob.ar (en el caso de vivir en Río 
Grande o Tolhuin) para asistirlos.

Les colocarán la tecnología para brindar Internet a través de la Red Federal de Fibra Óptica

Llegaron los equipos que mejorarán y ampliarán 
la conectividad Web en Tierra del Fuego
El secretario de Tecnología de la Información y las Comunicaciones de Tierra del Fuego Gabriel Aleva precisó que “ARSAT ha enviado inicialmente los 
shelters que albergan el equipamiento electrónico de telecomunicaciones y los servicios auxiliares como aire acondicionado, sistema de energía de emer-
gencia, sensores y sistemas anti incendio”.

Caja de Previsión 

Destaca el incremento en la utilización de compra 
con tarjeta de débito para acreditar supervivencia
Actualmente 4983 beneficiarios y pensionados de la Caja de Previsión Social de la Provincia de Tierra del Fuego utilizan la modalidad de acreditación 
de supervivencia mediante compra con tarjeta de débito del BTF, esto significa que de un total de 6834 personas el 73% ha preferido utilizar este me-
canismo. 

Es de destacar que del total de 6834 beneficiarios 
de la Caja de Previsión Social, 6613 poseen tarjeta 
de débito del Banco de Tierra del Fuego, lo que sig-
nifica, que más personas podrán adherir a utilizar 
este mecanismo para acreditar su supervivencia.
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El secretario de Planificación Estratégica Roberto Daniels adelantó la construcción de un puerto seco junto a Caleta La Misión, dado que 
existe tierra disponible fuera de la zona de conflicto. Estará a cargo de la Dirección Provincial de Puertos y el financiamiento sería mixto 
entre el gobierno provincial y nacional. Funcionaría “como una dependencia del puerto de Ushuaia”, sostuvo. En materia de planificación 
y desarrollo, si bien se avanza sobre los perfiles de cada región de la provincia, advirtió que “tenemos un gran condicionante” dado que 
“una parte muy importante de la economía de la provincia no depende de definiciones nuestras sino de definiciones nacionales”, por las 
restricciones impuestas en la pandemia.

Lo adelantó el Secretario de Planificación Estratégica y habría financiamiento mixto

La Dirección de Puertos construirá un 
puerto seco al lado de Caleta La Misión

Río Grande.- El secretario de Planificación Estratégica 
de la provincia, contador Roberto Daniels adelantó por 
Radio Universidad 93.5 la decisión del gobierno pro-
vincial, a través de la Dirección de Puertos, de avanzar 
con la construcción de un puerto seco junto a Caleta La 
Misión, dado que hay tierra disponible que se encuentra 
fuera de la zona de conflicto.
Daniels explicó que el área a su cargo ahora depende 
de la Jefatura de Gabinete, dado que en el gobierno an-
terior era una secretaría de Estado. “El secretario ante-
rior era arquitecto, yo soy contador y tenemos perfiles 
diferentes, pero se hicieron trabajos muy interesantes y 
nosotros estamos aportando también trabajos nuevos. 
La zona norte y la zona sur tienen perfiles productivos 
muy diferenciados. El sur tiene un potencial turístico 
muy importante y el norte no, pero lo compensa con 
otras producciones, como los hidrocarburos”, expresó.
Puntualmente sobre el puerto de Río Grande, conce-
dió que “es una deuda que tiene la provincia y estamos 
barajando varias alternativas. La costa norte de la isla es 
complicada para la construcción de un puerto y todavía 
no tenemos definido dónde lo vamos a hacer, pero esta-
mos estudiando opciones diferentes”, aseguró.
Teniendo en cuenta que no está finalizado el conflicto 
con la empresa Ormas para plantear la continuidad de 
la obra en Caleta La Misión, se avanzaría sobre un pre-
dio contiguo: “Se está proyectando un puerto seco en la 
zona norte, que es un proyecto de la Dirección de Puer-
tos, que funcionaría como una extensión del puerto de 
Ushuaia. Creo que va a ser positivo para la zona norte 
y para descomprimir la llegada de contenedores a Us-
huaia, porque más de la mitad de esos contenedores son 
para la zona norte. Incluso esto serviría para mejorar el 
tránsito en la ruta 3”, destacó.
Explicó que “el predio que tiene la Dirección Provincial 
de Puertos en los alrededores de Caleta La Misión es 
más grande de la zona que está en conflicto, así que 

se está conversando para darle una parte de ese predio 
para un puerto seco, que quedaría fuera del conflicto 
con la constructora del puerto. La obra la va a manejar 
la Dirección Provincial de Puertos con fondos propios 
y posiblemente con fondos nacionales también”.

CONDICIONADOS POR NACIÓN

Consultado sobre las posibilidades de desarrollo de 
Tierra del Fuego en este contexto, advirtió que “hoy 
tenemos un condicionante, porque una parte muy im-
portante de la economía de la provincia no depende de 
definiciones nuestras sino de definiciones nacionales”.}
“Se está trabajando con nación desde el Ministerio de 
Producción en identificar distintos modelos alternativos 
de perfil productivo y se han determinado muchas áreas 
con potencial de crecimiento y ocupación de mano de 
obra. La prioridad es conseguir la continuidad del régi-
men, con alguna modificación que lo haga más eficien-
te”, dijo, sobre otra definición que también debe dar el 
gobierno nacional.

ORDENAMIENTO TERRITORIAL

El contador apuntó que se avanza “en un proyecto de 
ley de ordenamiento territorial que abarca toda la pro-
vincia, desde la estepa magallánica a la zona central y 
la cordillera, y vamos a buscar la potencialidad de cada 
sector para proponer alternativas. La explotación fo-
restal de Tolhuin ha sido uno de los motores para la 
localidad y tenemos que encontrar alternativas para 
agregar valor de la madera y aprovechar los residuos. Ya 
estamos trabajando en esa línea y cuando tengamos una 

opción viable se anunciará formalmente”.
También opinó sobre la ampliación del ejido de Us-
huaia, que requerirá de una planificación conjunta entre 
provincia y municipio. “Tuvimos un par de reuniones 
con el Ejecutivo municipal pero luego entró a la Legis-
latura y no nos reunimos más, porque el debate se da en 
el ámbito legislativo. Cada una de la partes irá a dar su 
postura al respecto”, expresó.
“El trabajo de encontrar el perfil que queremos lo tene-
mos que encontrar entre todos. Teníamos intención de 
hacer un trabajo participativo pero no ayudó la pande-
mia. No me parece que una sola persona deba definir el 
perfil sino que participen los fueguinos y pueda perdu-
rar”, planteó.

GENERACIÓN DE TRABAJO

Como principal mandato del gobernador, dijo que le 
encomendó “con mucha vehemencia que encontremos 
fuentes de trabajo alternativas. Esto lo dijo a muchos 
miembros del equipo, porque la prioridad es encontrar 
un perfil que genere trabajo genuino. No necesariamen-
te hablar de trabajo genuino tiene que ver con la explo-
tación de recursos naturales, porque hay un capital hu-
mano muy bueno en la provincia, y hay mucho trabajo 
que se puede crear solamente aprovechando el capital 
humano, por ejemplo la economía del conocimiento y 
desarrollo de software”, sostuvo.
“La llegada de la fibra óptica es una necesidad hoy y 
estamos esperando que se resuelva lo antes posible. 
Más pronto que tarde lo vamos a ver y eso va a abrir la 
puerta para que muchas industrias del conocimiento se 
puedan desarrollar con otra conectividad. Sabemos que 
hay industrias que necesitan de buena conectividad para 
poder desarrollarse y ahí estamos apuntando todos los 
cañones”, priorizó.
Además permitiría el desarrollo del sector rural: “La 
fibra óptica va a pasar por el costado de la ruta y en 
principio no le va a llegar, pero se pueden plantear alter-
nativas inalámbricas mediante torres de comunicación. 
y de hecho tenemos proyectos en la provincia que se 
podrán remontar cuando tengamos terminada la fibra 
óptica. Esto es importante para llevar conectividad no 
sólo al sector rural sino a los clubes de campo y áreas 
pobladas como hay en La Rinconada, en Las Vertientes, 
en San Justo. Hay muchos clubes de campo donde no 
hay conectividad y se puede hacer de forma inalámbri-
ca”, afirmó.

ALMANZA

Daniels agregó algunas consideraciones sobre Almanza, 
dado que la conectividad por vía terrestre va a potenciar 
el desarrollo. “Creemos que tiene un gran potencial y 
que puede crecer, porque hay gente que trabaja mucho 
ahí. Hay algunos proyectos que van a generar inversio-
nes en la zona pero también hay que equipar la comuna 
con infraestructura para que pueda crecer”, manifestó.
Por último apuntó a un desarrollo sostenible como po-
lítica de Estado. “Estamos trabajando mucho en la im-
plementación de los objetivos de desarrollo sostenible. 
Es una iniciativa de las Naciones Unidas y en 2015 se 
fijaron objetivos con un horizonte al 2030. Estamos tra-
bajando en la vinculación de todas las áreas de gobierno 
a estos objetivos y esperamos que los próximos presu-
puestos tengan bien clara esa vinculación”, concluyó.

El secretario de Planificación Estratégica de la 
provincia, contador Roberto Daniels adelantó por 
Radio Universidad 93.5 la decisión del gobierno 
provincial, a través de la Dirección de Puertos, de 
avanzar con la construcción de un puerto seco jun-
to a Caleta La Misión, dado que hay tierra disponi-
ble que se encuentra fuera de la zona de conflicto.
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El sindicato docente organizó una reunión con equipos de conducción de los jardines de infantes. Se analizaron diferentes temas que invo-
lucran al sector, entre ellos la implementación de las 10 horas cátedras y los proyectos institucionales de las mismas. Los equipos de gestión 
plantearon aspectos que surgen en cada institución, ante la organización de la implementación de dichas horas.

El Secretario General de ASOEM Gustavo Morales destacó que “es histórica” la inversión realizada por el Municipio de Río Grande en 
indumentaria y elementos de seguridad para los trabajadores municipales, elementos que llegarán en pocos días más antes del invierno. 
“Esto es fruto del trabajo conjunto de nuestro sindicato municipal con las autoridades del Ejecutivo municipal y celebramos que nuestros 
compañeros y compañeras municipales que están trabajando en la calle y en distintos frentes de obras, puedan tener la ropa adecuada y los 
elementos de seguridad correspondiente, según su función”, valoró Gustavo Morales.   

SUTEF

Encuentro con equipos de conducción de nivel inicial

Río Grande.- Días atrás el SUTEF llevó a cabo un en-
cuentro con los equipos de conducción de nivel inicial 
de las ciudades de Río Grande, Tolhuin y Ushuaia. El 
tema a tratar fue la implementación de las 10 horas cáte-
dras y los proyectos institucionales de las mismas.
Los equipos de gestión plantearon aspectos que surgen 
en cada institución, ante la organización de la imple-
mentación de dichas horas. Desde el gremio difundie-
ron un informe, luego del encuentro, dónde señalaron 
que se expresó un “gran alivio por parte de la docencia 
que no había podido acceder a la doble función y recla-
ma la urgente entrega de las horas cátedras”.
También señalaron que “Cada institución explico cuáles 
son los proyectos que están elaborando para su puesta 
en marcha. Se realizaron numerosas consultas sobre as-
pectos administrativos (altas y bajas, suplencias y licen-
cias). Se explicitaron dudas con relación a la cantidad 

de docentes en el espacio físico disponible, teniendo en cuenta el protocolo vigente”. Mencionando además que 
se está trabajando “cada una de las consultas realizadas 
y en las que aún el criterio no es claro se presentó al 
Ejecutivo la postura correspondiente”.
Desde el SUTEF se planteó que “si bien la propuesta 
surge como respuesta a una necesidad económica de los 
y las docentes del sector, es una oportunidad para dar 
respuesta a muchas demandas pedagógico-didácticas 
que surgen diariamente en los jardines de infantes”.
Por lo cual dijeron que “se propone pensar en proyectos 
vinculados con el P.E.I., con la realidad socio-comuni-
taria, etc.; construir de manera colectiva y cooperativa 
propuestas relacionadas con la realidad y características 
propias de cada institución, para lo cual se ofrece el apo-
yo y acompañamiento del C.E.F.E.P. y queda abierta la 
invitación a un próximo encuentro de equipos de con-
ducción”, destacaron desde el sindicato docente.

El sindicato docente organizó una reunión con equi-
pos de conducción de los jardines de infantes.

Gustavo Morales Secretario General de ASOEM

“Valoramos esta compra por unos 24 millones de pesos para los trabajadores”

Río Grande.- Gustavo Morales, Secre-
tario General de ASOEM, se refirió a la 
reunión que mantuvo con autoridades 

del Ejecutivo municipal en el marco de la 
entrega de indumentaria y elementos de 
seguridad a los trabajadores municipales.

“Nosotros venimos ya trabajando con el 
Ejecutivo desde el año pasado en materia 
de vestimenta y condiciones de trabajo 
en distintas reparticiones del municipio”, 
introdujo el dirigente gremial.
En tal sentido, dio cuenta que en la an-
tevíspera “mantuvimos una reunión con 
el Subsecretario de Gestión Ciudadana 
(Diego Radwanitzer), la Directora de 
Compras, la Directora de Medicina La-
boral y el Técnico en Seguridad e Higiene 
que pertenece al área de Medicina Labo-
ral con quienes estuvimos charlando e 
intercambiando ideas, nos informaron de 
las compras que van a llegar en unos días 
a la ciudad de Río Grande por el monto 
de unos 24 millones de pesos con lo cual 
creemos que va a abarcar a todos los em-
pleados municipales que trabajan a la in-
temperie, en espacios públicos y arterias, 
que son los que tienen mayor necesidad 
de contar con ropas especiales, máxime 
que los fríos comienzan a sentirse con la 
llegada del invierno en ciernes”. 
Gustavo Morales confió que en ese mis-

mo sentido “se charló sobre tipo de in-
dumentaria, los talles que se necesitan 
para tareas específicas, así que fue un 
encuentro de unas dos horas viendo mu-
chos otros temas que hacen a las condi-
ciones de laborales, como los elementos 
de seguridad que también se están ad-
quiriendo con la nueva indumentaria, así 
que consideramos que se están logrando 
cosas con el diálogo y con el trabajo con-
junto entre ASOEM y todas las áreas del 
Ejecutivo municipal”.
“Valoramos esta compra por unos 24 mi-
llones de pesos para los trabajadores que 
consideramos histórica dada su dimen-
sión, fruto de un trabajo conjunto entre 
nuestro sindicato municipal y el Ejecuti-
vo”, dijo al respecto.
Para finalizar, el titular del Sindicato Mu-
nicipal adelantó que durante los trans-
cursos de los días ASOEM irá recorrien-
do otras áreas municipales, tal como lo 
hizo recientemente con la entrega de 
calzados especiales a los Inspectores de 
Tránsito.

“Nosotros venimos ya trabajando con el Ejecutivo desde el año pasado en mate-
ria de vestimenta y condiciones de trabajo en distintas reparticiones del munici-
pio”, comentó Gustavo Morales, Secretario General de ASOEM.
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El Programa Municipal Conectar Gas busca optimizar herramientas para solventar la problemática de los vecinos y vecinas que no pueden 
afrontar los costos de conexión del gas, un servicio tan necesario en nuestra ciudad teniendo en cuenta las bajas temperaturas y el largo 
período invernal.

Municipio de Tolhuin

Finalizaron las primeras obras del Programa Municipal Conectar Gas

Tolhuin.- Desde el Municipio de Tolhuin se visitaron las 
primeras finalizaciones de obras del Programa Munici-
pal de Acceso a la Red de Gas Domiciliaria “Conectar 
Gas”.
Impulsado por la Secretaría de Gobierno, vecinos y veci-
nas se mostraron muy conformes con el trabajo logrado: 
“Nos da la ventaja de tener gas en el hogar y podemos 
pagarlo con facilidad, y también nos ayuda a nosotros 
mismos a adquirir los servicios”, comentó Gladys, veci-

na del B° “Provincias Unidas”.
“Viene todo muy rápido, hacía cuatro años que venía 
con este tema del gas que no podía concretarlo, y llegó 
este momento, salió el programa de la Muni, me anoté 
y ya en pocos días lo adquirí, la verdad estoy muy feliz”, 
expresó Pedro, vecino del B° “9 de Octubre”.
“Conectar Gas” busca optimizar herramientas para sol-
ventar la problemática de los vecinos y vecinas que no 
pueden afrontar los costos de conexión del gas, un ser-

vicio tan necesario en nuestra ciudad teniendo en cuenta 
las bajas temperaturas y el largo período invernal.
Por su parte, el Intendente Daniel Harrington manifes-
tó su orgullo por la ejecución de este programa ya que 
“con fondos del estado municipal, logramos motorizar 
economía, trabajo y calidad de vida. Néstor decía: ‘Los 
problemas de la pobreza no se solucionan desde las po-
líticas sociales sino desde las políticas económicas’. Por 
ese camino vamos construyendo”.
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Río Grande.- “El SAS lo presentamos al inicio de la 
pandemia para fortalecer las áreas de salud; el Covid-19 
nos agarró desprevenidos y entendíamos que debíamos 
fortalecer primero al Estado en el territorio mediante 
profesionales de la salud” dijo Calisaya; quien desta-
có que “uno de los ejes principales de la iniciativa es 
la creación de la Escuela Municipal Sanidad, para que 
capacite, forme y gradúe Agentes Sanitarios mediante 
convenios con las Universidades nacionales, tanto en 
Tierra del Fuego como en otras provincias del país”.
En este sentido, el edil agregó que “con la Escuela Mu-
nicipal de Sanidad, no sólo se logrará optimizar el recur-
so humano ya existente, sino que también se formarán 
nuevas camadas de Agentes Sanitarios para desplegarlos 
en el territorio y así llevar adelante la Misión Ciudad 
Sana”.
Por otra parte, Calisaya sostuvo que “con la formación 
y despliegue de estos Agentes mediante la visita domi-

ciliaria y las rondas sanitarias, se registrará y llevará ade- lante un mapa de la situación de factores de riesgo, de 
las enfermedades que padecen, tratamientos médicos, la 
situación social, de vivienda, si tienen acceso a los servi-
cios básicos; con la finalidad de prevenir enfermedades 
con el Estado presente en el territorio”.
“El objetivo de este proyecto aprobado por mayoría, es 
acompañar las políticas sanitarias y seguir fortalecién-
dolas con más herramientas y recursos para preservar la 
salud y la vida de la población, además de seguir aten-
diendo este escenario de pandemia mediante un trabajo 
articulado” explicó Calisaya.
Por último, el concejal agradeció el acompañamiento de 
sus pares para aprobar esta iniciativa que “a lo largo de 
este año hemos debatido y recogido importantes apor-
tes, no sólo de los demás Concejales, sino también de 
funcionarios, funcionarias, y agentes de la salud que día 
a día vienen enfrentando la pandemia desde la primera 
línea de batalla”.Concejal por FORJA Javier Calisaya

Los testeos se realizan todos los lunes y jueves de 11hs a 13hs sin nece-
sidad de obtener turno. Durante toda la semana también se hisopa a 
personas con síntomas compatibles con Covid-19 exclusivamente con 
turno otorgado a través del 107.

El proyecto que crea un Sistema de Asistencia Sanitaria (SAS) en Río Grande, fue aprobado en la IV Sesión Ordinaria del Concejo Delibe-
rante. Se trata de una iniciativa presentada por el concejal Javier Calisaya que está compuesta por diversos ejes como lo son la Misión Ciu-
dad Sana, Red de Agentes Sanitarios, Red de Centros de Atención Primaria de la Salud, Escuela Municipal de Sanidad, Carrera Sanitaria y 
Fondo Sanitario Municipal.

Gente que sabe...

Gimnasio de la UOM en Río Grande

Gobierno realizó un nuevo 
operativo de hisopados a 
personas asintomáticas

Río Grande.- El gobierno de la provincia 
de Tierra del Fuego a través del Minis-
terio de Salud continúa con los testeos 
voluntarios para personas que presentan 
dudas, ya sea por viaje, contacto estre-
cho con un caso positivo u otro motivo 
pero que no presentan síntomas.
El operativo se lleva a cabo en el Gimna-
sio de la UOM de la ciudad de Río Gran-
de. En la jornada de hoy se testearon 55 
personas asintomáticas de las cuales cua-
tro dieron positivo.
En este sentido, el subsecretario de Se-
guridad e Higiene, Cristian Pérez, co-

mentó que “seguimos informando a to-
das las personas que tengan síntomas de 
COVID como fiebre, tos, cefalea, dia-
rrea, que deben llamar al 107 para que 
se les de un turno para hisoparse y ser 
controladas por un médico regulador”.
“Por otra parte, estamos haciendo hiso-
pados los lunes y jueves de 11:00 a 13:00 
a aquellas personas sin síntomas que, de 
manera voluntaria, se quieran acercar al 
gimnasio de la UOM en Moyano 361 
para realizarse el testeo. En estos casos 
no es necesario pedir turno”.

A su vez, recordó que la definición de 
contacto estrecho se da  “cuando una 
persona permanece más de quince mi-
nutos con un caso positivo en un am-
biente cerrado que no esté ventilado, sin 
los elementos de protección personal”.
Finalmente, subrayó que “estos dispo-

sitivos, justamente, tienen el objetivo de 
hacer una vigilancia epidemiológica ac-
tiva, porque siempre se detectan casos, 
en mayor o menor porcentaje, y pode-
mos tomar acciones tiempo para evitar 
que esa persona asintomática contagie a 
otras sin saberlo”.

El gobierno de la provincia de Tierra del Fuego a través del Ministerio de Salud 
continúa con los testeos voluntarios para personas que presentan dudas, ya sea 
por viaje, contacto estrecho con un caso positivo u otro motivo pero que no pre-
sentan síntomas.

Por iniciativa del concejal Calisaya

Se aprobó el proyecto que crea un Sistema de Asistencia Sanitaria
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El Intendente de Río Grande, Lic. Martín Pérez, visitó la zona de la 
Margen Sur dejando inaugurada esta obra vial esencial que permi-
tirá descomprimir el tránsito y brindar una vía de acceso rápida y 
segura a un sector neurálgico de la ciudad. Además, próximamente el 
barrio contará con un nuevo playón deportivo. “Queremos, con esta 
y muchas obras que se están desarrollando, que el Estado municipal 
esté presente en las zonas que los vecinos y vecinas necesitan”, aseguró 
el Jefe comunal.

Nuevo acceso a la Margen Sur: 

El municipio de Río 
Grande habilitó la calle 
Santísima Trinidad

Río Grande.- Este jueves por la tarde, el 
Intendente Martín Pérez dejó formal-
mente habilitada, junto a la secretaria 
de Planificación, Inversión y Servicios 
Públicos, Silvina Mónaco; y el secretario 

de Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro, 
la obra de pavimentación que se llevó a 
cabo en la calle Santísima Trinidad, en el 
barrio Batalla de Georgias. 
Al respecto, el Intendente resaltó que “se 

trata de una obra vial muy importante, ya 
que es una nueva puerta de acceso a la 
Margen Sur de la ciudad, un ingreso más 
rápido y seguro”, y afirmó además que 
“esta zona de la ciudad necesitaba inter-
vención municipal, lo veníamos conver-
sando con los vecinos y vecinas desde 
hace un tiempo, esto nos va a permitir 
descomprimir el tránsito y contar con 
una entrada y salida más ágil al sector”. 
“Pudimos lograr nuestro objetivo de ter-
minar esta obra antes de la veda invernal, 
con un equipo técnico, de planificación y 
de obra pública que la verdad ha traba-
jado muchísimo este verano para poder 
llevar las obras que nuestra ciudad nece-
sita”, continuó el Jefe Comunal, y recor-
dó que esta obra se complementa con la 
apertura de la calle El Esquilador, y que 
también cuenta con un playón deportivo 
y recreativo, para los vecinos y vecinas 
del barrio. 
Cabe destacar que se hizo además una 
importante obra en pluviales, con la co-
locación de una red troncal y sumide-

ros, para evitar la acumulación de agua. 
“Hacer obras de pavimentación con 
pluviales también es parte de una defi-
nición política que hemos tomado desde 
nuestra gestión”, aseguró Perez, ya que 
“de esa manera podemos llegar con so-
luciones definitivas a los barrios, y resol-
ver de manera certera los problemas o 
necesidades que tienen nuestros vecinos 
y vecinas”. 
Por su parte, la secretaria Silvina Móna-
co, detalló que “la pavimentación que se 
inaugura es de la calle ‘Santísima Trini-
dad’, desde Mirko Milosevic hasta Sub-
marino Santa Fe”, y especificó que se 
trata de “aproximadamente 600 metros 
lineales por 9 de ancho de pavimento”.
“Se habilitó una de las segundas mejores 
opciones que va a tener la zona para in-
gresar”, aseguró la funcionaria, y agregó 
que “estamos a días de inaugurar tam-
bién la plaza, por lo cual son varias obras 
que complementan un barrio en donde 
no había intervención desde hace varios 
años”.

Este jueves por la tarde, el Intendente Martín Pérez dejó formalmente habilitada 
la obra de pavimentación que se llevó a cabo en la calle Santísima Trinidad, en el 
barrio Batalla de Georgias.

“Queremos, con esta y muchas obras que se están desarrollando, que el Estado 
municipal esté presente en las zonas que los vecinos y vecinas necesitan”, ase-
guró el Jefe comunal Martín Pérez.
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A partir del 5 de julio, Aerolíneas Argentinas programa retomar las operaciones a Ushuaia desde Ezeiza con los Airbus A330. La compañía 
planea volar una vez por día a la capital fueguina con estas aeronaves de mayor capacidad. En abril operó sus últimos vuelos entre Buenos 
Aires y Ushuaia en los Airbus A330-200, configurados con 265 asientos. Desde entonces las operaciones son realizadas en Boeing 737 y 
Embraer 190.

Con precios bajos y muchas escalas, la em-
presa nacional de aviación intenta recuperar 
las rutas que la popularizaron en los ‘80. En 
cuanto al inicio de nuevos trayectos, Barilo-
che, El Calafate, Esquel y Trelew se sumaron 
a la red después de al menos un lustro. Por 
otro lado, en enero la empresa comenzó con 
sus vuelos entre Buenos Aires y el Valle de 
Conlara de San Luís para promover la lle-
gada de contingentes turísticos a esa región.

Aerolíneas Argentinas

Retomarán operaciones a Ushuaia con los Airbus A330

Río Grande.- En abril pasado Aerolíneas 
Argentinas operó sus últimos vuelos en-
tre Buenos Aires y Ushuaia en los Airbus 
A330-200, configurados con 265 asien-
tos. Desde entonces las operaciones son 
realizadas en los Boeing 737 y Embraer 
190 desde y hacia ambos aeropuertos de 
la capital argentina.
Durante marzo la empresa tuvo buenas 
ocupaciones en los vuelos con los Airbus 
A330, promediando el 70% en la gran 
mayoría de las operaciones (200 pasa-
jeros aproximadamente). Actualmente, 
con las restricciones a los viajes, los vue-
los rondan el 50% de ocupación.
Aerolíneas Argentinas es la única com-
pañía en operar sin escalas entre Buenos 
Aires y Ushuaia. JetSMART Argentina 
está realizando una parada en sus vuelos 
desde Aeroparque para unificar el trayec-
to con El Calafate, principalmente por la 

temporada baja y la escasa demanda.
A partir del 5 de julio Aerolíneas Argen-
tinas programa retomar las operaciones 
a Ushuaia desde Ezeiza con los Airbus 
A330. De acuerdo a la plataforma Ci-
rium, la compañía planea volar una vez 
por día a la capital fueguina con estas ae-
ronaves.
Teniendo en cuenta a Aeroparque, Aero-
líneas Argentinas tendría tres vuelos por 
día entre Buenos Aires y Ushuaia desde 
julio. De igual forma, todo este crono-
grama se encuentra sujeto a cambios, ya 
que dependerá principalmente de la si-
tuación del Coronavirus, las restricciones 
a los viajes y la demanda.
Desde mediados de marzo la empresa 
argentina cuenta con una frecuencia de 
dos vuelos por semana a Ushuaia en los 
Airbus A330-200. Estas operaciones son 
exclusivamente con carga en ambos tra-

yectos.
En cuanto a Río Grande, actualmente 
opera cuatro vuelos por semana hacia y 

desde Buenos Aires en los Boeing 737-
800.
Fuente: aviacionline.com

Airbus A330-200 de Aerolíneas Argentinas.

Rutas aéreas

LADE ofrece conectividad donde otros no llegan

Río Grande.- Con el inicio de las operaciones entre 
Comodoro Rivadavia y Puerto Madryn el 30 de marzo 
pasado, LADE, la aerolínea de fomento que depende 
de la Fuerza Aérea Argentina, retomó las conexiones 
desde su base principal en Comodoro.
La flota actual de la compañía está formada por tres 
Twin Otter que suelen estar en Comodoro Rivadavia 
como también en la Antártida, dos Saab 340, los Fo-
kker 28 y el Boeing 737-700, estos últimos dos basa-
dos principalmente en Buenos Aires, utilizados para el 
transporte militar y operaciones charter.
Previo a la pandemia, LADE tenía tres rutas desde 
Comodoro Rivadavia. El clásico trayecto Comodoro 
– Río Gallegos – Río Grande – Ushuaia – Río Galle-
gos – Comodoro en los Saab 340, y los vuelos a Río 
Turbio y Perito Moreno en los Twin Otter.
Durante gran parte de 2020, las operaciones de la 
compañía también se vieron afectadas como conse-
cuencia de las restricciones al movimiento de perso-
nas impuestas por el Gobierno nacional y diferentes 
estados provinciales. Finalmente en noviembre fueron 
retomando algunas rutas, y también sumando otras, 
al estilo de los años ‘80, con muchas escalas de por 
medio.
En cuanto al inicio de nuevos trayectos, Bariloche, El 
Calafate, Esquel y Trelew se sumaron a la red después 
de al menos un lustro. Por otro lado, en enero la em-
presa comenzó con sus vuelos entre Buenos Aires y el 
Valle de Conlara tras llegar a un acuerdo con el Ente 
de Desarrollo Aeronáutico de la Provincia de San Luis 
para promover la llegada de contingentes turísticos a 
esa región.
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En un informe que será utilizado por la oposición en el debate parlamentario, afirman que el régimen de subsidios a los consumos de gas 
en la Patagonia es ineficiente, implica un mayor costo fiscal, le genera a las distribuidoras un crédito fiscal irrecuperable y va en contra de 
los compromisos asumidos por Argentina tendientes a reducir los subsidios a los combustibles fósiles.

Técnicos de Cambiemos 

Cuestionan la ampliación del subsidio patagónico 
y llaman a rechazar el proyecto oficial

Río Grande.- El equipo de Energía de la Fundación 
Pensar, el think tank vinculado al macrismo, cuestio-
nó con dureza el proyecto oficial destinado a ampliar 
el régimen de subsidios a los consumos de gas en la 
Patagonia. “Es una fórmula para fomentar el conflicto 
entre los ciudadanos, donde cada uno reclama un bene-
ficio para sí que deben pagar el resto de los habitantes 
del país, incluso los más vulnerables”, señala el texto, 
que será utilizado como insumo por los legisladores de 
Cambiemos en el debate parlamentario.
El documento —al que accedió EconoJournal— des-
miente además que el proyecto no implique un mayor 
costo fiscal: “El Estado Nacional debe financiar entre 
30 y 60 por ciento de los costos del sector. En este con-
texto es ilusorio decir que el subsidio se autofinancia 
porque existe un cargo a la demanda para financiarlo. 
Todo aumento de tarifas que no se dirige a reducir el 
costo fiscal del sistema energético está siendo financia-
do por el gasto público”, se remarca en el informe.

CRÍTICAS AL SISTEMA

El documento de la Fundación Pensar remarca que “los 
subsidios generalizados en las tarifas de gas natural be-
nefician mayoritariamente a los sectores de mayores in-
gresos” y sostienen que esa afirmación ha sido ratificada 
incluso por el ministro de Economía, Martín Guzmán.
“Por su impacto en el costo de la generación de energía 
eléctrica, todos los usuarios de energía eléctrica del país, 
aún aquellos en zonas de altas necesidades básicas insa-
tisfechas en Formosa, pagan parte del costo de gas na-
tural de los  empleados en Tierra del Fuego, que tienen 
salarios entre los más altos del país”, subraya el informe.
A su vez, se remarca que, al superponerse a otros sub-
sidios, el esquema profundiza la discriminación entre 
usuarios vulnerables a lo largo del país: “Un usuario de 
tarifa social en la Provincia de Santa Fe parecería ser 
menos vulnerable que uno en la Provincia de La Pampa, 
o menos merecedor de la protección del Estado Nacio-
nal”.
También cuestiona, como se mencionó más arriba, el 
argumento oficial que sostiene que el proyecto no im-
plicará un mayor costo fiscal. “No es necesario repe-
tir que el dinero es fungible y los ingresos fiscales son 
fungibles. El incremento en la recaudación del fondo 
fiduciario es utilizado para incrementar el gasto público 
en un subsidio ineficiente que beneficia a los sectores de 

mayores ingresos”, se remarca.
Por otra parte, tal como detalló este medio, se afirma 
que el esquema actual tiene severos problemas estruc-
turales generando a las distribuidoras de gas natural un 
crédito fiscal irrecuperable que deriva en la imposibili-
dad de financiarlo.

CAMBIO CLIMÁTICO Y TARIFA SOCIAL

La Fundación Pensar recuerda también que la Argen-
tina asumió compromisos internacionales respecto del 
combate al cambio climático, entre los cuales figura la 
reducción de los subsidios a los combustibles fósiles 
que generan demanda ineficiente. “No hay más que ver 
los resultados del consumo de energía durante el perío-
do 2007-2015 para ver el incremento del consumo por 
usuario de energía en respuesta a los enormes subsidios 
que entregó el Estado Nacional. Se eliminó cualquier 
incentivo a la eficiencia energética de los hogares, por el 
contrario incentivándose los consumos adicionales por 
parte de los sectores de altos ingresos que reciben la 
mayor parte de estos subsidios”, afirma el think tank 
macrista.
“Profundizar los subsidios generalizados es una barrera 
al desarrollo de las inversiones necesarias para reducir 
las emisiones de CO2 asociadas el consumo de com-
bustibles fósiles. Cuando el resto del mundo considera 
la inclusión del costo social de las emisiones de CO2 
en los precios de la energía, la Argentina camina en el 
sentido contrario”, se agrega en el documento.
Por último, afirman que el gobierno podría avanzar con 
la segmentación de tarifas a partir del esquema de Tarifa 
Social Federal implementado por el gobierno de Macri. 
“La razón de no avanzar en esta dirección es ideológica: 
significaría validar un instrumento creado por la oposi-
ción”, remarca el informe. “El gobierno actual parece 
querer volver a los instrumentos distorsivos que lleva-
ron a la crisis del sector en términos de subsidios, de 
reducción de la oferta y de falta de inversiones”, con-
cluyen.

EL ORIGEN DE LA TARIFA DIFERENCIAL
PATAGÓNICA

El informe de la Fundación Pensar se remonta a la san-
ción de la ley del Gas 24.076 para explicar el origen del 
subsidio a la Patagonia. Se recuerda que a diferencia del 

sector eléctrico, el marco regulatorio del gas incluyó la 
potestad para que el Poder Ejecutivo proponga al Con-
greso Nacional el otorgamiento de subsidios, con la 
condición de que sean explícitos y estén contemplados 
en el Presupuesto.
“Estos subsidios buscaban una transición gradual del 
esquema distorsionado de tarifas de Gas de Estado, y se 
refería exclusivamente a los consumidores residenciales 
de la Patagonia, y a los jubilados y pensionados. Mien-
tras que el subsidio a los jubilados se transfirió al haber 
jubilatorio a mediados de la década del ’90, el subsidio 
al consumo residencial de la Patagonia a través de ta-
rifas diferenciales continuó, enfrentando una crisis de 
financiamiento entre 2000 y 2001”, se recuerda en el 
documento.
En respuesta a la crisis de financiamiento de la tarifa di-
ferencial patagónica, en 2002 se creó el Fondo Fiducia-
rio para Subsidios de Consumos Residenciales de Gas 
para subsidiar el consumo en las provincias ubicadas en 
la Región Patagónica, Departamento de Malargüe de la 
provincia de Mendoza y de la Región conocida como 
«Puna”, agregada en 2003. De este modo, la tarifa dife-
rencial dejó de ser financiada con fondos públicos para 
pasar a ser afrontada con un recargo a la demanda de 
gas natural, incluyendo aquella de las zonas beneficiadas 
por los subsidios.

FINANCIAMIENTO ESTATAL

En un comienzo el recargo fue establecido en 0,004 
pesos por metro cúbico de gas natural, pero ese valor 
fue perdiendo peso de la mano de la inflación y la deva-
luación del peso. “Para el año 2015 cubría solamente el 
30% de los requerimientos del fondo fiduciario, aun en 
una situación de tarifas congeladas que no cubrían los 
costos”, remarca el informe. Eso significa que el Estado 
no solo subsidiaba las tarifas de gas natural y electrici-
dad sino también el esquema de subsidios teóricamente 
autofinanciado.
En noviembre de 2017, durante el gobierno de Mau-
ricio Macri, el Ministerio de Energía fijó el recargo en 
2,58% con el objetivo de que dicho fondo pudiera fi-
nanciar la totalidad del costo de las tarifas diferenciales. 
En septiembre de 2018 se elevó el porcentaje a 2,96% y 
finalmente en mayo de 2019 se lo llevó a 4,46%, aunque 
la ley contempla la posibilidad de elevarlo hasta el 7,5%.

Técnicos de Cambiemos presentaron documento del Equipo de Energía de la Fundación Pensar.
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(Especial RealPolitik).- La orden desde 
Londres era clara: “Destruir los misiles 
Exocet, eliminar a los aviones Super Eten-
dard y matar a los pilotos en Río Grande 
sea como sea”. El hundimiento del buque 
destructor HMS Sheffield, el 10 de mayo 
de 1982, encendió las alarmas dentro de 
la cúpula militar británica ante la amenaza 
que representaba para su flota el poderío 
de los misiles argentinos.
En 1979, Argentina había ordenado la 
compra de quince misiles antibuque sub-
sónicos AM-39 Exocet, que se completa-

ba con la adquisición de catorce aviones 
cazabombarderos Super Etendard, ambos 
de fabricación francesa. Antes del desem-
barco en Malvinas, la Armada Argentina 
solo recibió cinco misiles y cinco aviones, 
por las reiteradas presiones del Reino Uni-
do a Francia para que no cumpliera con 

los plazos de entrega durante la guerra. 
Sin embargo, la efectividad de los Exocet, 
generaría varios dolores de cabeza en el 
almirantazgo británico.
Los primeros ataques ingleses a Puerto 
Argentino, llevados a cabo el 1 de mayo 
por un bombardero británico B-2 Vulcan, 
el hundimiento del ARA General Belgra-
no y la ofensiva al ARA Alférez Sobral, 
generarían como respuesta el hundimien-
to del destructor británico HMS Sheffield 
a raíz de un ataque preciso de una pareja 
de cazabombarderos Super Etendart con 

misiles Exocet. El saldo de 21 tripulantes 
fallecidos en el acto impactó fuertemente 
en la cúpula británica, que llevó a idear un 
plan para destruir la poderosa arma que 
atesoraba Argentina en Tierra del Fuego.
La maniobra fue organizada en dos eta-
pas: la operación “Plum Duff ”, en la cual 
una patrulla se encargaría de recopilar 
información a partir de la aproximación 
a la base aeronaval; y “Mikado”, que en 
japonés significa “La puerta”, una misión 
secreta que tenía como principal objetivo 
atacar el corazón de la base aeronaval de 

Río Grande en Tierra del Fuego, destruir 
los misiles Exocet, los cazabombarderos 
Etendard y matar a toda la tripulación.
“Si los ingleses hubieran puesto pie en 
el continente, en el sur de la Patagonia 
Argentina, hoy seríamos una colonia in-
glesa”, señaló a REALPOLITIK Víctor 

Hugo Randazzo, que con el nombre códi-
go de José María Fernández Reuther, des-
empeñó tareas de inteligencia en Malvinas, 
en el territorio continental y en el exterior, 
claves para revelar la operación que los 
británicos planeaban en el sur argentino. 
Randazzo, además, trabajó de manera in-
filtrada en la CIA y con el MI6 británico, 
y vivió en varios países del mundo como 
Francia, Inglaterra, Suiza, Japón y China.
En abril de 1982, Randazzo era subcomi-
sario de la Policía Federal Argentina y ocu-
paba el cargo de tercer jefe del departa-

mento de Inteligencia de Investigaciones 
Criminales de la Policía Federal. El mismo 
día que las tropas argentinas desembarca-
ron en Malvinas, el por entonces jefe de 
la Policía Federal, Juan Ángel Pirker, le 
encomendó a él y a un grupo de agentes 
cerrajeros una misión secreta que consis-
tía en ir a las islas y abrir las cajas fuertes 
que estaban en la casa del gobernador y 
comandante de Malvinas, Rex Hunt. Bajo 
el seudónimo de Fernández Reuther, Ran-
dazzo se hizo pasar por corresponsal de 
guerra, secreto que reveló recién en el año 
2014.
En Malvinas, se anunció ante el coronel 
Mohamed Alí Seineldín a través de un có-
digo secreto: “Yo soy la llave”, y trabajó 
para llevar a cabo la misión que le había 
sido encomendada. Randazzo, junto a los 
agentes, abrieron finalmente las dos cajas 
fuertes que se encontraban en la casa del 
gobernador Hunt y encontraron docu-
mentos secretos, radiogramas y telegra-
mas recibidos desde las embajadas britá-
nicas y americanas, conversaciones entre 
Margaret Thatcher y Ronald Reagan, que 
auguraban un conflicto armado y solicita-
ban mediaciones.
Posterior a sus tareas en Malvinas, Ran-
dazzo continuó desempeñando tareas en 
operativos policiales y el 28 de abril de 
1982 descubriría en un allanamiento una 

pieza clave en el rompecabezas que los 
británicos venían confeccionando silen-
ciosamente..

LA CÉLULA DE ESPIONAJE
CHILENA EN ARGENTINA

“Me tocó participar de un operativo po-
licial coordinado con el departamento de 
Toxicomanías de la Policía Federal. Allí se 
detectó a una organización criminal dedi-
cada al narcotráfico internacional (venta 
de cocaína) dirigida por un ciudadano chi-
leno llamado Rafael Arancibia Martínez-
Martínez. sobre el cual pesaba un pedido 
de captura de la Interpol”, relató Víctor 
Hugo Randazzo a REALPOLITIK.
A partir de las tareas de inteligencia, Ran-
dazzo verificó que el hombre concurría 
con asiduidad a la embajada chilena en 
horarios que no se atendía al público, y el 
28 de abril, mediante una autorización ju-
dicial, se efectuó un allanamiento ubicado 
en la Avenida San Juan 2571, piso 6°, en el 
cual se secuestraron cinco kilos de cocaína 
de máxima pureza, varios papeles y docu-
mentos, uno de ellos en idioma inglés con 
el epígrafe “Plum Duff ”.
Al ciudadano chileno se le ofreció una 
atenuación o alivio a su situación procesal 
consistente en la promesa de no depor-
tarlo ni entregarlo a la Interpol si colabo-

Bajo llave

La “Operación Mikado”, el secreto mejor 
guardado de la guerra de Malvinas
La historia del plan frustrado de pisar tierra continental y la posición de Chile durante el conflicto, en la voz del jefe de contraespionaje argentino en 
Malvinas y en Londres.
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Río Grande.- El Municipio de Río Grande, a través de la 
Secretaría de Gestión Ciudadana, mantuvo un encuen-
tro con representantes del Centro de ex Combatientes 
de Malvinas, con el fin de comenzar la organización de 
diversas actividades que se desarrollarán en el marco de 
los 40 años de la Gesta de Malvinas, que se cumplen el 
próximo año. 
Particularmente, la iniciativa es llevar adelante 10 iza-
mientos en distintos puntos de la ciudad, comenzando 
en el mes de junio hasta el mes de febrero, para trans-
currir la víspera de los 40 años de la Gesta, que será en 
abril del 2022, y comenzar ese camino en el año en que 

Río Grande está cumpliendo sus 100 años de funda-
ción. 
Participaron del encuentro el Secretario de Gestión 
Ciudadana del Municipio, Gonzalo Ferro; el director de 
Participación Vecinal, Rodrigo Cazenave; el Presidente 
del Centro de ex Combatientes de Malvinas, Raúl Villa-
fañe; y su vicepresidente, Alberto Ante. 
El Secretario de Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro, ex-
presó que “nuestra identidad como ciudad está profun-
damente vinculada a la causa Malvinas, por eso vamos a 
acompañar a nuestros héroes de Malvinas en esta inicia-
tiva de participación ciudadana para seguir construyen-

do soberanía en cada barrio”. 
Al respecto, Rodrigo Cazenave, director de Participa-
ción Vecinal, comentó que los ex combatientes eligie-
ron los 10 puntos donde se desarrollarán los izamientos, 
y “a través del Municipio se pusieron en contacto con 
los diferentes referentes barriales de las zonas seleccio-
nadas para que puedan participar los vecinos y vecinas 
de dichos actos conmemorativos”, en ese sentido resal-
tó que “además de llevarán a cabo trabajos de embelle-
cimiento, pintura, cambio de bandera, y demás reque-
rimientos, en los lugares donde se llevarán adelante los 
izamientos recordando nuestra causa Malvinas”.

Municipio de Río Grande y Veteranos de Guerra

Preparan actividades por los 40 años 
de Malvinas
El Municipio y el Centro de ex Combatientes de Malvinas organizan una serie de izamientos, que se desarrollarán desde junio de este año hasta febrero 
del 2022, en 10 puntos distintos de Río Grande. Se busca comenzar las actividades en el año del centenario de la ciudad, en vísperas de los 40 años de la 
Gesta que se cumplen el año próximo. Esta iniciativa busca la participación ciudadana, para seguir construyendo soberanía en cada barrio.

Organizan diversas actividades que se desarrollarán en el marco de los 40 años de la Gesta de Malvinas, que 
se cumplen el próximo año. 

raba. Finalmente, habló: “Formo parte de 
una célula de espionaje chilena montada 
en Buenos Aires y en el sur argentino. El 
documento en cuestión yo tendría que ha-
berlo entregado en la delegación america-
na para que se lo den a los ingleses. Son 
los planos de aproximación a la base área 
chilena que está al sur de Punta Arenas, 
cercana a la base aeronaval de Río Grande 
donde están los aviones Super Etendard”, 
declaró ante la mirada atónita de los po-
licías.
La declaración y el esbozo no tardarían 
en llegar a la cúpula de la Policía Fede-
ral, a miembros de Inteligencia del Ejér-
cito Argentino y a oficiales navales que, 
sorprendidos, observaron que el croquis 
mostraba la distribución de la base de Río 
Grande, donde operaban los aviones Su-
per Etendard, el detalle de los hangares, el 
casino de oficiales y los depósitos donde 
se ensamblaban los misiles.
En la reunión con los altos mandos, Ran-
dazzo recuerda que advirtió: “No se olvi-
den que los ingleses nunca atacan de fren-
te, siempre lo hacen por la puerta trasera. 

Tengan en cuenta que la otra etapa de la 
maniobra británica es ‘Mikado’, que en ja-
ponés significa ‘La puerta’; una puerta de 
acceso a Tierra del Fuego, que es donde 
está ubicada la base Hermes Quijada de 
Río Grande, puerta trasera de la Patagonia 
y de la Argentina”.

LA MISIÓN FALLIDA DEL SPECIAL 
AIR SERVICE (SAS) PARA DESTRUIR 

“EL ARMA ARGENTINA”

“Who Dares Wines”, que en inglés sig-
nifica “Quien arriesga, gana”, es el lema 
del Special Air Service (SAS), el cuerpo 
de ejército de fuerzas especiales del Ejér-
cito Británico. Bajo esa premisa, los ingle-
ses pretendían desembarcar en territorio 
continental y perpetrar la destrucción del 
“arma argentina”. Sin embargo, la detec-
ción a tiempo en los radares del destructor 
ARA Bouchard y el ARA Piedrabuena y 
la acción certera de los misiles antiaéreos 
Blowpipe de la infantería de Marina, no 
dejaron otra opción para los británicos 
que abortar la misión.

“El 20 de mayo se observaron a helicópte-
ros ingleses saliendo de la popa de los bar-
cos con dirección al punto donde estaban 
apostados los efectivos argentinos. Casal 
ordenó calibrar alcance a 500 metros a 
los cazadores armados con los Blowpipe. 
Los helicópteros volaban a unos 700 me-
tros de la costa al ras de las olas del mar. 
Las fuerzas enemigas se fueron acercando 
lentamente a la posición de los comandos 
argentinos”, contó Randazzo.
Y continuó: “El primer misil Blowpipe 
salió raudamente disparado por su tirador 
hacia el blanco dando de lleno a un heli-
cóptero, varios cuerpos de los tripulantes 
cayeron al mar. El segundo misil impactó 
al helicóptero de apoyo, que cayó inverti-
do al mar a unos 100 metros de la costa. 
Los navíos desde donde habían despe-
gado los helicópteros permanecieron en 
completo silencio. Pocos minutos después 
comenzaron a perderse en el horizonte en 
medio de la espesa bruma del mar”, relató.

Además del ataque a los helicópteros Sea 
King, el submarino nuclear británico SSN 

HMS Onyx, en la misma operación, bajó 
diez botes de goma y los buques argenti-
nos ARA Piedrabuena y ARA Bouchard 
que se encontraban en Cabo Domingo 
dispararon y destruyeron a todos los go-
mones, falleciendo en el acto 64 británi-
cos que formaban parte del 2° escuadrón 
SAS.
En la actualidad, Víctor Hugo Randaz-
zo tiene ochenta años y vive en la ciudad 
cordobesa de Villa Allende. Su larga expe-
riencia en el contraespionaje se revela en 
sus dos libros: Malvinas, la guerra oculta y 
Combates en el continente. La causa Mal-
vinas forma parte inseparable de su his-
toria: “Malvinas significa un sentimiento 
inexplicable que nace de lo más profundo 
de mi corazón; esas islas fueron arrebata-
das por la fuerza por el imperialismo bri-
tánico”, sostiene con firmeza.
A 39 años de la guerra, la “Operación 
Mikado” sigue siendo un secreto a voces, 
clasificado como secreto de guerra por los 
ministerios de Defensa de Gran Bretaña 
y Argentina. (www.REALPOLITIK.com.
ar)

EDICTO
Por 1 día. Por cuenta y orden de FCA COMPAÑÍA FINANCIERA S.A., 
conforme la Ley de Prenda con Registro 12.962 Art. 39 y él Art. 585 del 
Código de Comercio, el Martillero Juan Carlos COBIAN, subastará el día 
Domingo 30 de Mayo de 2021, a las 12:00 Hs. en el salón del COBIAN 
GROUP en Av. Belgrano N° 479, Rio Grande, Tierra del Fuego, los si-
guientes automotores: FIAT STRADA ADVENTURE 1.6 patentada 2017 
bajo dominio AB764NR. El automotor se ofrece a la venta en el estado en 
que se encuentran en forma individual, sin base y al mejor postor. Opera-
ciones todas en pesos argentinos. Comisión 10% de la venta en el acto de 
la subasta, Sellado 1%, Integración del saldo: dentro de las 48hs. Hábiles 
bancarias, bajo apercibimiento de darse por rescindida la operación sin 
intimación previa alguna, con pérdida de las sumas abonadas. La entrega 
del vehículo se realizara contra cancelación del saldo y presentación de 
la transferencia ante el registro de la propiedad automotor. Estando los 
bienes  en exhibición no se aceptará reclamo alguno sobre su estado, las 
deudas, gastos de transferencia, y levantamiento de medidas precautorias, 
(en caso de existir) son a cargo del comprador. Las unidades se entregaran 
con certificado de multas 13I e informe de dominio, el costo de los mismo 
será a cargo del adquirente. La venta está sujeta a la aprobación de la 
Entidad vendedora. La información relativa a especificaciones técnicas de 
los vehículos (prestaciones, accesorios, años, modelos, deudas, patentes, 
radicación, etc.) contenida en este aviso puede estar sujeta a modificacio-
nes o cambios de ultimo momento, los cuales serán aclarados a viva voz 
por el martillero en el momento de la subasta, dado que los vehículos se 
encuentran en exhibición y la información registral puede ser consultada 
por los interesados directamente en el Registro de La Propiedad Automo-
tor, la responsabilidad por estos cambios es exclusiva de los compradores. 
Exhibición: en calle Alberdi  N° 453(al fondo)  los días 27 y 28 de NO-
VIEMBRE de 2021 en el horario de 14hs a 16hs. Tel.02964-15-603740 o 
al 423247 para mayor información. Fdo.Rio Grande, 18 de Mayo de 2021.
                 

JUAN CARLOS COBIAN
MARTILLERO PÚBLICO

MAT.89– F.º 32
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Gente que sabe...

Ushuaia.- Alrededor de las 17 horas, personal policial fue 
alertado acerca de un incendio sobre un motor home, 
estacionado en avenida Alem al 4600.
Una vez en el lugar, lograron dialogar con Juan Milessi 
de 58 años, quien refirió que momentos antes se dispuso 

a trabajar en su vehículo Mercedes Benz, modelo Camil, 
para ambientarlo como casa rodante, por lo que procedió 
a encender las baterías de la unidad, para luego ingresar 
brevemente a su domicilio. Momentos después, al salir se 
percató de una humareda en el interior del colectivo.

Tras la labor de extinción por parte de personal bombe-
ril, se estableció que el origen del ígneo fue en el sector 
donde se encontraban las baterías, ocasionado por el mal 
funcionamiento, afectando la totalidad de la unidad.
No hubo personas lesionadas.

Río Grande.- El pasado sábado cerca de las 19 horas 
efectivos policiales debieron concurrir hasta Libertad 
al 1100 a raíz de un robo en un comercio que se en-
contraba realizando elaboración de comidas. En ese 
lugar, personas ignoradas sustrajeron una notebook.
Mientras los uniformados llegaban, observaron a un 
joven corriendo, el mismo se dirigía con una notebook 
hacia Libertad 950 (domicilio donde semanalmen-
te hay allanamientos por robos). Al demorarlo, del 
interior de la casilla salieron cinco personas quienes 
comenzaron agredir a los policías y tirar elementos al 
patrullero.

El joven que protagonizó el robo es conocido como el 
“Trula” Juárez, el mismo quedó detenido al igual que 
los otros cinco individuos, entre ellos Dario Orlando 
Zurita. Todos fueron trasladados el dia lunes a Tribu-
nales, en donde prestaron declaraciones, la Fiscal Vero-
nica Marchisio pidió que continúen detenidos Zurita y 
Juarez por infringir las normas de conductas impuestas.
Finalmente, durante este miércoles, desde el Juzgado 
que preside el Dr. Raúl Sahade ordenaron que estos 
dos delincuentes fueran trasladados a la Unidad de De-
tención Nº1 donde permanecerán por acumulación de 
causas.

Un desperfecto en las baterías 

Ambientaba colectivo como casa rodante 
y se le prendió fuego
Un hombre trabajaba para acondicionar un colectivo Mercedes Benz como casa rodante en su domicilio de avenida Alem al 4600, y al conectar las 
baterías de la unidad, y dejarlas funcionando por unos momentos, comenzó a prenderse fuego. El ígneo fue controlado, y no hubo personas lesionadas.

Sustrajeron una notebook

Seguirán detenidos los dos jóvenes que protagonizaron 
un robo
El sábado, en un comercio de Libertad al 1100 se robaron una notebook. El joven que protagonizó el robo es conocido como el “Trula” Juárez, el mismo 
quedó detenido al igual que los otros cinco individuos, entre ellos Darío Orlando Zurita. La Fiscal Verónica Marchisio pidió que continúen detenidos 
Zurita y Juarez por infringir las normas de conductas impuestas y fueron trasladados a la Unidad de Detención Nº1 por acumulación de causas.

Seguirán detenidos los dos jóvenes que protagoni-
zaron el robo de una notebook (imagen ilustrativa 
de archivo). 

Ambientaba colectivo como casa rodante y se le prendió fuego. El trabajo de los bomberos logró controlar las llamas.
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Ushuaia.- Tras tareas investigativas, se 
logró identificar al autor del hecho pro-

cediéndose al allanamiento de una vi-
vienda ubicada en las cercanías al lugar 
del hecho, donde reside un hombre de 
apellido Corves Siles.
En el lugar, se procedió al secuestro de 
vestimenta de interés para la causa, pro-
cediéndose a la fehaciente identificación 
y notificación de derechos y garantías 
del imputado.

Ushuaia.- La jura la tomó el presiden-
te del Superior Tribunal de Justicia, Dr. 
Javier Darío Muchnik, con la asistencia 
de la secretaria de Superintendencia y 
Administración, Dra. Jessica Name y 
la presencia de la jueza María del Car-

men Battaini y el juez Ernesto Adrián 
Löffler. 
La designación del Dr. Naccarato que-
dó plasmada en la Acordada Nº 48/21, 
rubricada por los jueces del Superior 
Tribunal de Justicia el pasado 6 de mayo.

Ushuaia

Allanan un domicilio por 
el hurto de una bicicleta
El procedimiento se realizó ayer, a 
raíz de un hecho contra la propie-
dad perpetrado hace 6 días atrás, 
donde sustrajeron, de calle Fuegia 
Basket al 1200, una bicicleta.

Allanan un domicilio en Ushuaia por el hurto de una bicicleta y notifican de dere-
chos y garantías al presunto autor.  

El Dr. Naccarato asumió como nuevo Defensor Público de Río Grande.

Poder Judicial de Tierra del Fuego 

El Dr. Naccarato asumió 
como nuevo Defensor 
Público de Río Grande
El Dr. Alejandro Rafael Naccarato asumió este jueves como Defensor Pú-
blico del Distrito Judicial Norte, luego de haber concursado el cargo y tras 
la propuesta efectuada por el Defensor ante el Superior Tribunal de Justi-
cia, Dr. Gustavo Ariznabarreta.
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VINOTECA QUINIELA ALMACEN REGALERIA DIARIOS Y REVISTAS CARGA VIRTUAL FOTOCOPIAS

todo lo que buscas en
JUGUETERIA

SUCURSAL  

AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- Como ya es habitual, y por cierto una 
muy buena costumbre por estas latitudes el de ho-
menajear en vida a destacadas y reconocidas figuras 
del deporte fueguino por el legado que vienen sem-

brado generosamente por más de cuarenta años con 
ricas historias y anécdotas inolvidables para las nue-
vas generaciones de chicos y chicas que se suman a la 
sana actividad deportiva, sea tanto participativa como 
competitiva; y con qué desmesurada pasión y ahínco 
los ‘peques’ y no tan ‘peques’, demuestran su verda-
dero interés cuando tienen la posibilidad de disfrutar 
en persona a estos maestros que tantas enseñanzas y 
saberes brindan de forma incondicional, que creo es 
inclaudicable su dedicación hasta sus últimos alientos.
Es así que la comisión directiva de la Liga Oficial de 
Fútbol Riograndense, tomó la justa y merecida inicia-
tiva de organizar para el segundo semestre del año; 
dos certámenes, y el primero será el Torneo Clausura 
para la Primera División Femenina y Masculina en re-
conocimiento y homenaje al jugador y actual dirigente 
del Club O’Higgins el “Chueko” Loncon, y el Torneo 

Clausura para la división de juveniles que llevará como 
nombre; Oscar “El Bicho” Maidana, otra de las gran-
des personalidades que también viene realizando junto 
al “Chueko” una tarea impecable cuando hablamos de 
fútbol en cualquiera de sus modalidades, mi sincero 
respeto a estos dos ‘Titanes’ del deporte, y mis felici-
taciones a la Liga Oficial por la acertada decisión de 
motivar los dos eventos.
Al respecto, tuvimos la oportunidad de poder dialo-
gar en principio con Oscar “La Fiera” Maidana como 
lo conocemos en la actualidad, y aprovechamos para 
arrancarle alguna de sus historias deportivas para 
nuestros lectores, donde nos detalló lo siguiente: “La 
verdad es que me encuentro muy emocionado por este 
homenaje en vida que la Liga Oficial me hace, sincera-
mente no me lo esperaba, pero sí, estoy muy contento, 
agradecido y feliz por este reconocimiento hacia mi 
persona”. “Además, también estoy muy contento por 
el reconocimiento que la Liga Oficial le hace en vida 
al “Chueko” Loncon que es una institución en nuestra 
ciudad y que tanto hizo y hace actualmente por el de-
porte, y no únicamente por su club, sino por la ciudad 
y la provincia donde es muy bien reconocido por todas 
sus nobles acciones; que además, junto a mi fuimos ju-
gadores del legendario club O’Higgins que tantas ale-
grías nos dio a ambos, y que gracias a la institución, yo 
también obtuve lo más valioso de la vida, que además 
de jugar de lo que más me apasiona que es el fútbol, 
me dio muchos y muy buenos amigos desde que es-
toy en Río Grande”. “La verdad que hoy descubro los 
años que han pasado en esta actividad y que fueron 
sin darme cuenta, ya son 23 largos años dedicado en 
esta ocasión a transmitir esta noble actividad deporti-
vas que tanto amo a un sinnúmero de niños, y niñas 
también, y que hoy día, además de ser mamás y papás, 
en su niñez participaron de los diferentes eventos in-
fantiles que se realizaron por intermedio del municipio 
como lo fueron los eventos barriales, el Solidario, el 
Washi y los Evita que por esos tiempos, nosotros nos 
encarábamos de preparar los seleccionados, así es que, 
sinceramente muy feliz y orgulloso de continuar con 
la actividad, y de ser posible, también el de enseñar el 
fútbol 11 y en especial el arco, el arco que tanto me dio 

y me permitió viajar por toda la Patagonia”. “Que gra-
cias al fútbol que me permitió todo esto tan sano; en 
mis comienzos fui el guardavallas del Glorioso Club 
Rosario Puerto Belgrano en Punta Alta cuando fui a 
hacer el servicio militar, y bueno, ahí me quede por 
muchos años”. “Pero no todo quedó allí, también pase 
por el Club Olimpo de Bahía Blanca y fue once años 
arquero de la selección de la Liga del Sur, en Comer-
cial, Liniers, varios regionales y torneos argentinos, y 
de ahí pase como refuerzo a Trelew, a Boca de Bari-
loche, Neuquén, Río Gallegos y diferentes localidades 

en la Patagonia, que luego llegue al Club O’Higgins de 
Río Grande, donde también jugué en el Vial, en Atlé-
tico y Estrella Azul; quizás me he olvidado de algún 
club, sepan disculpar, pero la emoción me domina (no 
los años) y se me escapan, pero sé que me recuerda 
bien y mucho”. “Así es que, reitero, muy feliz y con-
tento por este reconocimiento que me hacen, que más 
le puedo pedir a la vida ya que tanto me ha dado, y 
que hoy día todavía continúo con el desarrollo de di-
ferentes eventos, que si bien son participativos, sé que 
de allí se han generado muy buenos jugadores que en 
la actualidad están representando dignamente a Tierra 
del Fuego, muy feliz y agradezco a la Liga Oficial por 
este reconocimiento, muchas gracias”, finalizó.

Oscar “La Fiera” Maidana y el ‘Chueko’ Loncon

Más de 40 años de vida deportiva
Por iniciativa de la comisión directiva de la Liga Oficial de Fútbol local; tomaron la iniciativa para el segundo semestre del año, organizar el Torneo 
Clausura en Primera División Femenina y Masculina, en reconocimiento y homenaje al “Chueko” Loncon, y el Torneo Clausura para la división juvenil 
en homenaje a Oscar “El Bicho” Maidana; dos emblemáticas figuras del Fútbol Patagónico y Fueguino con más de cuarenta años de historias deportivas 
y de vida; que hoy día, ambos aún continúan con su docencia futbolera.

Oscar “La Fiera” Maidana en sus habituales activi-
dades deportivas y que hoy, todavía continúa con 
este derrotero, esperemos continúen o se regene-
ren los “Maidanas” por muchos años más.

El incansable Oscar “La Fiera” Maidana con sus ha-
bituales locuciones y que dejó a más de uno dolen-
cias auditivas. 
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Tokio.- La Unión Europea respaldó ayer 
jueves a Japón en su determinación de 
celebrar los Juegos Olímpicos de To-
kio dentro de dos meses pese a los pe-
didos de cancelar el evento debido a la 
pandemia de coronavirus. Que de todas 
formas, el presidente de la Unión de 
Médicos de Japón se sumó este jueves 
a muchos otros especialistas y dijo que 
las autoridades subestiman los riesgos y 
que celebrar los Juegos Olímpicos podría 
ayudar a propagar nuevas variantes del 
virus por el mundo.
“Desde el surgimiento de la Covid-19 no 
hubo una reunión tan peligrosa de per-
sonas en un solo lugar desde tantos luga-
res diferentes alrededor del mundo”, dijo 
el titular de esa entidad, Naoto Ueyama, 
ante el Club de Corresponsales Extranje-
ros de Japón. “Es muy difícil predecir a 
qué podría conducir esto”, subrayó.
Para el médico, el Comité Olímpico In-
ternacional (COI) y el Gobierno japonés 
subestiman el riesgo de traer al país a 
15.000 atletas olímpicos y paralímpicos, 
miles de funcionarios, jueces y técnicos y 
periodistas de más de 200 países y terri-
torios. Ueyama comparó continuamen-
te el virus con una situación de guerra 
convencional y dijo que hablaba de su 
propia experiencia como médico de un 
hospital que trabaja en las afueras de To-
kio. “Creo que la clave aquí es si surgiría 
una nueva cepa mutante del virus como 
resultado de esto”, dijo sobre los juegos, 

que están previstos entre el 23 de julio y 
el 8 de agosto, informó a una cadena de 
noticias. Que pese a las advertencias, la 
UE respaldó este jueves la celebración de 
los juegos luego de una cumbre virtual 
entre la presidenta de su órgano ejecu-
tivo, la Comisión Europea, Ursula von 
der Leyen, y al primer ministro de Japón, 
Yoshihide Suga.
“Apoyamos la celebración de los Juegos 
Olímpicos y Paralímpicos de Tokio 2020 
de manera segura este verano como sím-
bolo de la unidad global para derrotar al 
coronavirus”, expresaron las dos partes 
en una nota oficial. El COI y los orga-
nizadores dicen confiar en los consejos 
de la Organización Mundial de la Salud 
(OMS) para celebrar unos juegos segu-
ros, como los testeos, distancia social 
y aislamiento de los atletas en la Villa 
Olímpica junto a la Bahía de Tokio.
El COI espera, asimismo, que más del 
80% de las personas que viven en la Vi-
lla Olímpica estén vacunadas, pero esto 
contrasta con una campaña de inmuni-
zación muy lenta en Japón, donde menos 
del 5% del público ha sido vacunado. El 
miércoles, el periódico Asahi Shimbun, 
se convirtió en el primero de circulación 
masiva en Japón en pedir la cancelación 
de los Juegos Olímpicos. A principios 
de esta semana, el New England Jour-
nal of  Medicine dijo en un comentario: 
“Creemos que la determinación del COI 
de continuar con los Juegos Olímpicos 

no se basa en la mejor evidencia cientí-
fica”. El mes pasado, el British Medical 
Journal en un editorial también pidió a 
los organizadores que reconsideren la 
celebración de los Juegos Olímpicos en 
medio de una pandemia. Ueyama dijo 

que las cepas del virus que se encuentran 
en Reino Unido, Brasil, India y Sudáfri-
ca podrían llegar hasta Tokio y subrayó 
que las pruebas de PCR y las vacunas 
no son infalibles. El coronavirus produ-
jo hasta este jueves 734.374 contagios y 
12.731 muertes en Japón, según el últi-

mo reporte oficial; muchas de las cuales 
ocurrieron en los últimos meses debido 
a que las nuevas cepas que se propagan 
rápidamente.
Japón ha gastado oficialmente $ 15.400 
millones para organizar los Juegos Olím-

picos, aunque las auditorías gubernamen-
tales dicen que el número puede ser mu-
cho más alto. El COI depende de la venta 
de derechos de transmisión para el 75% 
de sus ingresos. Se estima que generará 
entre 2.000 y 3.000 millones de los dere-
chos de televisión. Fuente: Télam

Buenos Aires.- Consultada por la organización del tor-
neo sudamericano, que el Gobierno argentino negocia 
en la Conmebol, Arrondo contestó: “El evento en sí 
será un evento para la televisión, no va a contar con 
público, tiene que ver con el andamiaje productivo que 
tiene detrás respec-to a la industria del entretenimien-
to”. Ya que el presidente; Alberto Fernández recibió 
el miércoles al titular de la Conmebol, el paraguayo 
Alejandro Domínguez, a quien le entregó un estricto 
protocolo sanitario que deberá cumplirse para que se 
juegue la Copa América 2021 en Argentina, después 
de la baja de Colombia la semana pasada. El análisis 
de la disputa del torneo y sus protocolos sanitarios de 
organización quedó bajo el riguroso estudio de fun-
cionarios del Ministerio de Salud. “Se están haciendo 
todas las reuniones pertinentes para que sea como co-
rresponde”, aseguró Arrondo en un medio radial.
La funcionaria relativizó luego que la llegada de distin-
tas delegaciones desde Sudamérica pueda tener impac-
to en la propagación del virus: “No estarán concen-
tradas todas en un mismo lugar porque hay distintas 
sedes”, justificó.
El jefe de Gabinete; Santiago Cafiero, aseguró ayer jue-
ves que Argentina le planteó a la Conmebol el cumpli-
miento de protocolos muy estrictos, de alta y perma-
nente fiscalización, algo que el ente rector del fútbol 
sudamericano debe responder si está en condiciones 
de ejecutar para que se concrete la competencia, ya 
que el inicio de la Copa América está previsto para el 
domingo 13 de junio en el estadio de River Plate.
Fuente: Télam

Juegos Olímpicos

Pese al rechazo, la ‘UE’ apoya los JJOO de Tokio
La comunidad europea respaldó a Japón en su determinación de celebrar los Juegos Olímpicos que comenzarán el 23 de julio, aunque cada vez son más 
los pedidos de cancelación desde el sector de salud y una gran parte de la sociedad.

Pese al fuerte rechazo y a numerosas críticas, la Unión Europea apoya los Jue-
gos Olímpicos de Tokio, y por ahora siguen en pie.

Inés Arrondo

La Copa América es un evento para la TV
La secretaria de Deportes; Inés Arrondo, reconoció ayer jueves que la Copa América en Argentina tendrá el espíritu de ser un evento para la televisión, 
sin que implique un riesgo sanitario en medio de la segunda ola de coronavirus en el país.

La Secretaria de Deportes de la Nación; Inés Arrondo aseguró que los planteles que participarán en la Copa 
América no propagarán el virus de Covid-19.
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El gobernador Gustavo Melella mantuvo un encentro virtual con la Cámara de Comercio 
de Río Grande y del sector gastronómico donde escuchó las peticiones que presentó mediante 
notas la entidad mercantil solicitando, por un lado, extender el horario de Delivery para 
Gastronómicos y por el otro flexibilizar el horario comercial, dada la necesidad de evitar 
aglomeraciones e incrementar las ventas. “Se obtuvo el compromiso del Sr. Gobernador de 
plantear, en la reunión del COE de este viernes, alguna flexibilización para el fin de sema-
na porque con el DNU el sector gastronómico perdió un 50 por ciento de ventas porque no 
podían cumplir con el servicio de cena, teniendo en cuenta que de 18 a 20 es un horario 
muerto para el Delivery ya que recién a las 20:30 ó 21 se comienza a cocinar”, observó la 
representante mercantil Marilina Henninger. Cabe destacar que hoy viernes todas las cáma-
ras productivas de la provincia se reunirán con el COE.

Pidieron no perder este fin de semana 

Gobierno escuchó los planteos 
de las cámaras empresariales

Río Grande.- Marilina Henninger, Vice-
presidente de la Cámara de Comercio, 
Industria y Producción de Río Grande 
(CCIP), fue consultada sobre la reunión 
virtual -vía Zoom- que mantuvo el sector 
comercial y gastronómico en el marco 
de la vigencia del DNU presidencial que 
culmina el 30 de este mes.    
Del encuentro virtual participaron las mi-
nistras Judith Di Giglio (Salud) y Adriana 
Chaperón (Gobierno). 
“En el transcurso de esta semana la Cá-
mara de Comercio envío  al Gobierno 
dos notas exponiendo la situación co-
mercial. La primera, solicitando se ex-
tienda el horario de Delivery para Gas-
tronómicos, tras un pedido del sector; 
la segunda, solicitando flexibilizar el 
horario comercial, dada la necesidad de 
evitar aglomeraciones e incrementar las 
ventas”, explicó Henninger. 
“Como respuesta a ellas, la comisión di-
rectiva de nuestra Cámara participo de 
un ‘zoom’ con el Señor Gobernador de 
la Provincia, Profesor Gustavo Melella, 
en el que se trataron diversos temas ate-
nientes al sector”.
“Se obtuvo el compromiso del Sr. Go-
bernador de plantear, en la reunión del 
COE de mañana (por hoy viernes), algu-
na flexibilización para el fin de semana. 
Tanto en el horario comercial, cuanto en 
el Delivery”, reveló la representante mer-
cantil.
Asimismo comentó que por otro lado se 
pudo confirmar que las restricciones del 
DNU nacional terminan el domingo.
Asimismo, la Cámara de Comercio de 
Río Grande, colaborará con el Ministe-
rio de Producción de la Provincia en la 

regularización de las rendiciones de los 
subsidios del plan Progreso.
“Se prevé, también, en los próximos 
días, una reunión con el COE local y los 
propietarios de salones de eventos para 
avanzar en un protocolo que habilite la 
actividad. Durante la próxima semana, 
todas las cámaras de la provincia, se reu-
nirán con el titular de la AREF para plan-
tear su situación y las posibles acciones”.
Finalmente Henninger agradeció al Go-
bernador y a las mencionadas ministras 
“por la posibilidad de dialogar y encon-
trar caminos de consenso”.
Además de Marilina Henninger, parti-
ciparon María Eugenia Cufré, Eduardo 
Clement,
Carlos Mansilla, Paula Cifuentes, Luís 
Schreiber, Marcela Galera, Paola Priotti, 
Daniel Lizardo, Daniel Torrecillas y Gus-
tavo Poleri. 

En tanto por los gastronómicos estuvie-
ron, Yamil de Mustafa, Antonela Baltar 
de ‘Patio Balto’, Santiago de ‘NN’, Va-
nesa Priori de ‘Los Canelos’, Julián Che-
drese de ‘Sonora’,
Gerardo del ‘Rincón Santiagueño’ y ‘Rin-
cón Eventos’ y, Germán Sánchez, de 
‘Nistro’.

LOS PEDIDOS AL GOBERNADOR
“Por medio de la presente los propieta-
rios de locales comerciales de la ciudad 
de Río Grande, acompañados por la Cá-
mara de Comercio, Industria y Afines 
de Río Grande, le queremos hacer llegar 
nuestra preocupación por las medidas 
recientemente decretadas en relación  a 
la situación epidemiológica en nuestra 
ciudad.
Entendemos que la restricción en el ho-
rario de cierre de los comercios resulta 

insuficiente y excesivo, pues entre las 
13hs y las 16hs es muy bajo el movimien-
to comercial de la ciudad  y las dos horas 
restantes sólo fuerzan al aglomeración de 
gente que justamente se intenta disuadir. 
Más, se hace necesario evidenciar que se 
complica la situación de nuestros em-
pleados, que se ven impedidos de hacer 
sus compras al salir de trabajar y encon-
trarse con todo cerrado. 
A través de las reuniones mantenidas pe-
riódicamente con el COE sabemos que 
la situación epidemiológica de la ciudad 
está controlada, muy avanzado el pro-
grama de vacunación y la situación de la 
ocupación de camas todavía es modera-
da, esto en comparación con la situación 
de emergencia vivida en 2020, nos da la 
tranquilidad de que nuestros esfuerzos 
dan resultado. Pero la situación econó-
mica  de nuestros emprendimientos se 
ha deteriorado en este último año, transi-
tado una realidad  de mucha precariedad 
y alto riesgo. 
Con enorme esfuerzo se ha cumplido 
con todas las normas del Protocolo Sani-
tario, las restricciones del aforo y merma 
en el plantel de los empleados. Hemos 
soportado el aislamiento de nuestro per-
sonal manteniendo sueldos y puestos de 
trabajo, hemos cumplido con nuestras 
obligaciones tributarias, a pesar de que  
nuestras ventas son cada vez más bajas 
y la inflación es una preocupación cons-
tante.
Por ello, entendemos que es necesa-
rio flexibilizar los horarios de atención, 
al menos en dos horas, escalonando la 
atención en comercios esenciales y le so-
licitamos que atienda a nuestro reclamo”.


